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Líder do governo 
fala em diálogo com 
sindicatos e destaca 
“voto de confiança” 
de Fábio Mitidieri
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A CONJUNTURA 
POLÍTICA DO 
BRASIL HOJE

jornalismo@cinformonline.com.br

Edvar Freire Caetano
jornalista DRT | 591/SE

A política brasileira está em uma fase 
conturbada, com o país enfrentando 
desafios em vários aspectos. A gestão do 
governo federal tem sido alvo de críticas de 
muitos setores da sociedade, incluindo a 
oposição política, empresas e organizações 
da sociedade civil.

O principal problema é a gestão da 
economia, que tem sido afetada pelos reflexos 
da pandemia de COVID-19 e pela falta de 
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medidas eficazes para a recuperação. A 
inflação continua alta, o desemprego, embora 
em queda, é elevado e a dívida pública 
cresce a cada dia. Além disso, a corrupção 
ainda é vista como um obstáculo para a 
administração pública eficiente e a política 
social ainda carece de políticas mais eficazes.

Em meio a tudo isso, a população tem se 
sentido desencantada com a política e a gestão 
pública, o que tem afetado a confiança na 
democracia e nas instituições. A polarização 
política também tem sido um obstáculo para a 
solução dos problemas, com partidos e líderes 
políticos se fechando em suas posições sem 
buscar soluções em conjunto.

A solução para esses problemas não será 
fácil, mas é possível. É necessário que o 
governo federal busque soluções para os 
problemas econômicos e sociais, de forma a 
garantir a estabilidade do país e a melhoria 
da qualidade de vida da população. Além 
disso, é importante que as instituições 
sejam fortalecidas e a corrupção permaneça 
combatida de forma efetiva.
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Em resumo, a conjuntura política do Brasil 
em fevereiro de 2023 é desafiadora, mas 
há esperança de mudanças positivas se 
houver uma gestão eficiente, soluções para 
os problemas e a união de todos em prol do 
bem-estar do país.

O principal problema é a gestão 
da economia, que tem sido afetada 

pelos reflexos da pandemia de COVID-19 
e pela falta de medidas eficazes 

para a recuperação.
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VENDE-SE
Vende-se casa c/ 03 quartos, sala, cozinha, área de serviço, 

quintal amplo. Centro-Laranjeiras Valor: 220.000,00 

CONTATO: (79) 9.9897-6872 – GILMARA
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Após período intenso e de muitas disputas 
políticas em 2022, a expectativa era de um 
ano novo com mais tranquilidade e com 
menos embates. Mas, a grande verdade, é que 
o processo eleitoral do ano passado já está 
superado e a classe política já estabeleceu 
metas para as eleições municipais de 2024, 

OPINIÃO
1/19

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

POLÍTICOS 
SERGIPANOS JÁ

PROJETAM 
ELEIÇÃO DE 26



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023  -  10

como também já está projetando a disputa 
estadual de 2026. É isso mesmo que você está 
lendo: o governo de Fábio Mitidieri (PSD) está 
apenas no início, mas já há quem pense na sua 
sucessão/continuidade...

Considerando apenas o cenário atual, pode-
se dizer que é nítido que houve uma perda de 
densidade eleitoral do ex-prefeito Valmir de 
Francisquinho (PL) considerando qualquer 
disputa estadual. Ele “transitou” muito mal 
na campanha de 2022 e, apesar de intensa 
popularidade, no fim se desgastou muito 
mais do que imaginava e já não é cotado para 
concorrer ao governo; outro que também não 
deverá concorrer ao Executivo em 2026 é o 
senador Rogério Carvalho (PT) que, com duas 
vagas em disputa, certamente trabalhará para 
garantir mais oito anos no Senado.

Um nome que terminou 2022 motivado a 
fortalecer seu agrupamento político na capital 
e, principalmente no interior, é o senador 
Laércio Oliveira (PP). Tem agora oito anos 
de mandato pela frente e, a depender da 
estratégia, pode chegar no pleito estadual 

2/19CINFORMANDOOPINIÃO
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bastante competitivo, mas com um detalhe: 
diferente de Valmir e Rogério, Laércio não só 
é aliado, como defende o governo de Fábio 
Mitidieri. Portanto, pelo menos por um bom 
tempo será difícil vê-lo fazendo oposição à 
gestão que ele mesmo faz parte.

Mas se a disputa pelo governo em 2026 fica 
muito mais “no campo da especulação”, para 
as duas vagas ao Senado já existem nomes 
postos e que já estão projetando o futuro 
político em Sergipe. Além de Rogério Carvalho 
e Alessandro Vieira (que devem disputar a 
reeleição), já circulam nas rodas três nomes da 
base governista: o prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira (PDT); o deputado estadual Luciano 
Bispo (PSD) – que já colocou seu nome à 
disposição do agrupamento– e o deputado 
federal Gustinho Ribeiro (Republicanos);

Há quem avalie ser muito cedo para 
fazer essas projeções, mas com a política 
tão “profissional” hoje em dia, quem não 
tiver seu planejamento bem feito, pode até 
“nadar”, mas certamente vai “morrer na 
praia”; basta dizer que, nos bastidores, as 
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eleições municipais já estão acontecendo. 
Os interesses são diversos! E para 2026 é 
preciso ter trabalho, um nome bom, tem 
um plano de ação e marketing e, acima de 
tudo, trata-se de uma disputa que requer 
estrutura. Emocional e financeira. Não há 
espaço para amadores...

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
Pelo visto o senador Rogério Carvalho ainda 
não “digeriu” a derrota para o governador 
Fábio Mitidieri nas urnas em 2022. Ao ser 
entrevistado em BSB, por comunicadores 
sergipanos, sobre o início da nova gestão, o 
petista acusou o governador de promover “fake 
News” na campanha eleitoral.

E ESSA!
E Rogério Carvalho não parou por aí: insinuou 
que o governador Fábio Mitidieri não 
conseguirá cumprir parte de suas promessas 
feitas durante a campanha eleitoral, como 
a não venda do Banese e da Deso, além da 
devolução dos 14% que foram descontados, 
no governo anterior, dos vencimentos de 
aposentados e pensionistas.  
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ATAQUE
“Espero que ele (Fábio) cumpra todas as 
promessas, cumpra o que falou na campanha 
e assim ficará em paz com os seus eleitores. 
Eu, particularmente, acredito que ele não 
vai cumprir até porque sua campanha foi 
eivada de fake News e quem o faz não tem 
compromisso com o eleitor. Espero que, daqui 
para frente, ele mude sua postura”, provocou 
Rogério, em entrevistas ao L2 News e à Rio FM.

CONTRA-ATAQUE
Procurado em Sergipe pelos mesmos 
comunicadores para comentar a declaração 
de Rogério, Fábio Mitidieri mandou um 
“duro recado” ao senador: “o único fake 
(News) que eu conheço é o mandato dele 
(Rogério) porque já são quatro anos sem 
produzir nada! Só internet e twitter! Tem 
que aceitar que perdeu a eleição, ficar em 
BSB como senador que foi eleito pelo povo, 
e deixar a gente trabalhar agora”.

EXCLUSIVA!
O governador Fábio Mitidieri deu uma 
“renovada” em vários setores da administração 
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estadual, e, em alguns deles, diga-se de 
passagem, até merecia essa “oxigenada”; 
com o intuito de contribuir para a gestão, 
este colunista alerta para algumas “figurinhas 
repetidas”, com comportamento em suspeição, 
e que continuam no exercício de suas funções 
ou até em cargos mais elevados...

BOMBA!
Este colunista faz um alerta para a SEDURBS! 
A informação que chega é que o comando 
anterior teria, diariamente, uma espécie 
de “relatório das atividades” sobre tudo 
o que anda acontecendo no órgão, numa 
“contribuição de gratidão” de um parceiro 
interiorano. Até onde se tem conhecimento, 
tudo por lá é bem “monitorado”. O titular deste 
espaço só não sabe o porquê de tudo isso...

COMUNIDADE NA BRONCA!
A comunidade do Conjunto Augusto Franco 
e bairro Farolândia, zona Sul de Aracaju, 
procurou este colunista para denunciar a 
precariedade do atendimento médico no posto 
do final de linha, de responsabilidade da PMA. 
Moradores reclamam da falta de ginecologista 
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e pediatras, e dizem que a unidade só 
conta com Clínico-Geral e enfermeiros para 
atendimentos. Estamos falando do maior 
conjunto habitacional do Estado!

OUTRO LADO!
Em nota, a Secretaria Municipal da Saúde 
informa que existe um fluxo de atendimento 
de médico especialista na rede municipal, a 
exemplo de pediatras e de ginecologistas, 
como citado pela Coluna. “O atendimento 
ginecológico é realizado no Cemar, mediante 
encaminhamento da Unidade Básica de Saúde. 
O atendimento pediátrico eletivo também 
é realizado mediante encaminhamento da 
equipe de Saúde da Família. Já o hospital 
Fernando Franco oferta urgência pediátrica.

OLHA O TURISMO!
Faltando quatro meses para um dos festejos 
mais tradicionais do estado de Sergipe, o São 
João, a Associação Brasileira da Indústria de 
Hotéis em Sergipe (ABIH-SE) sugeriu, através 
de ofícios enviados ao Secretário de Turismo do 
Estado de Sergipe, Marco Franco, e à Diretora 
Presidente da Funcap, Amorosa, que os festejos 

CINFORMANDOOPINIÃO
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juninos realizados na Orla de Atalaia deste ano 
tenham duração de 30 dias corridos, com início 
dia 01 de junho e término no dia 30 de junho.

FORRÓ NA ORLA!
O pedido é uma reivindicação dos hoteleiros 
que apostam no período junino para 
aumentar o fluxo turístico e gerar mais 
emprego e renda na temporada. De acordo 
com o documento, o objetivo é transformar 
a Orla de Atalaia em um grande palco de 
manifestações artísticas e culturais, com 
apresentações diárias do autêntico forró pé-
de-serra, grupos folclóricos e demonstrações 
do artesanato e da cultura sergipana, sempre 
valorizando os artistas locais.

OLHA A SEDUC!
O vice-governador e secretário de Estado da 
Educação e Cultura (Seduc), Zezinho Sobral, 
visitou a sede da Receita Federal em Sergipe, 
situada no Distrito Industrial de Aracaju. O 
diálogo foi sobre os bons resultados do Estado na 
recuperação de receita em 2022 e as perspectivas 
de colaborações para garantir a saúde fiscal e o 
fomento a programas sociais em Sergipe.

CINFORMANDOOPINIÃO
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ZEZINHO SOBRAL
De acordo com Zezinho Sobral, essa é uma 
interação muito produtiva, pois mostra uma 
cooperação e soma de esforços para manter 
a saúde fiscal de Sergipe, conquistada nos 
últimos anos. “Há boas perspectivas de novas 
parcerias para projetos sociais que sejam 
benéficos tanto para o contribuinte, quanto 
para o Estado e os grupos em vulnerabilidade 
social”, afirmou o vice-governador.

COBRANÇA PROIBIDA
Graças a propositura de autoria do vereador 
Pastor Diego (PP) fica expressamente proibida 
a cobrança de qualquer tipo de multa ou a 
aplicação de penalidades motivadas pela perda 
ou extravio do cartão de ticket estacionamento. 
Esta é uma defesa que o parlamentar acolheu 
ainda no ano de 2021 e criou um Projeto de Lei 
(PL) para combater esta prática. A medida foi 
aprovada na Casa Legislativa e, agora em 2023, 
o prefeito Edvaldo Nogueira (PDT) sancionou e 
transformou em Lei no dia 16 de janeiro.

TICKET ESTACIONAMENTO
Embora os artigos 39 e 51 do Código de 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Defesa do Consumidor não permitam a 
cobrança, não havia uma lei no âmbito 
municipal que impusesse sanções a essa 
prática. O objetivo da norma é evitar que 
os estabelecimentos venham a cobrar por 
valores além daqueles que são devidos. “O 
ticket de estacionamento é o comprovante 
utilizado para o controle da quantidade de 
tempo em que um veículo permanece no 
local. Caso, por algum descuido, o consumidor 
perca este comprovante, saiba que a multa 
cobrada pelo incidente é considerada prática 
abusiva”, endossa o vereador.

PASTOR DIEGO I
Mediante a conquista, Pastor Diego avisa 
que encaminhará Ofício para comunicar 
aos estabelecimentos comerciais e 
recorrerá ao Procon Municipal no sentido de 
compreender o modo com o referido órgão 
fará a fiscalização. “O usuário, na qualidade 
de consumidor, não pode ser obrigado a 
pagar um valor fixo a título de penalidade 
pela perda do ticket e muito menos ser 
impedido de sair do estabelecimento”, 
defende o parlamentar.

CINFORMANDOOPINIÃO
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 PASTOR DIEGO II
Ele ainda adverte que “a responsabilidade 
pela guarda, integridade do bem e pelo 
controle da permanência do veículo no 
local é do fornecedor do serviço, ou seja, da 
administradora do estacionamento e não do 
usuário”, pontua.

PROFESSOR BITTENCOURT I
O vereador por Aracaju, Professor 
Bittencourt (PDT), esteve recentemente 
na Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Aracaju (APAE) para visitar 
a instituição e conhecer mais de perto o 
trabalho social desenvolvido por ela, que 
atualmente atende cerca de 400 usuários 
com deficiência Intelectual e/ou múltipla.

PROFESSOR BITTENCOURT II
A instituição foi uma das contempladas pelo 
edital de seleção de emendas parlamentares 
participativas, aberto em dezembro do ano 
passado e que teve o objetivo de selecionar 
planos de trabalho para a destinação das 
emendas parlamentares individuais do 
vereador Professor Bittencourt para o exercício 

CINFORMANDOOPINIÃO
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financeiro deste ano. A APAE foi contemplada 
pelo edital e receberá R$75 mil reais que serão 
aplicados em ações complementares de Saúde 
para crianças e adolescentes com autismo.

AUDIÊNCIA PÚBLICA I
O deputado estadual Luciano Pimentel recebeu 
em seu gabinete o advogado Maurício Lobo, 
coordenador de Saúde Pública da  Comissão 
de Direito Médico e Saúde da OAB/SE, para 
alinhar os detalhes da audiência pública que 
discutirá o Projeto de Lei, protocolado pelo 
parlamentar, que institui a Política Estadual de 
Cannabis para fins terapêuticos. 

AUDIÊNCIA PÚBLICA II
De acordo com Luciano Pimentel, a audiência 
pública acontecerá no próximo dia 10, às 9h, 
no plenário da Assembleia Legislativa, com a 
presença de médicos, professores e sergipanos 
que fazem tratamento com a cannabis. Para 
o deputado, o evento será importante para 
promover um debate qualificado sobre o tema.

LAÉRCIO OLIVEIRA I
Em entrevista à TV Senado, Laércio Oliveira (PP), 
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elencou suas prioridades logo após tomar posse 
na Casa e destacou que vai seguir atuando em 
políticas voltadas para o desenvolvimento e a 
geração de empregos. Entre outros temas, o 
senador sergipano apontou a necessidade de 
o Senado e a Câmara avançarem na votação 
de uma Reforma Tributária mais igualitária já 
na abertura dos trabalhos legislativos. Laércio 
criticou o aumento de impostos nos setores que 
mais empregam em propostas que já tramitaram 
na Câmara e no Senado.

LAÉRCIO OLIVEIRA II
“Não é esse o modelo que o Brasil merece. O 
Congresso Nacional deve se debruçar sobre 
o tema. É uma necessidade que o país tem. 
Passamos os últimos anos trabalhando nesse 
assunto mas não conseguimos avançar. 
Agora, aqui no Senado, é o momento ideal 
pra gente sentar, debater, apresentar para 
a sociedade e levar para o Plenário uma 
proposta de Reforma Tributária que melhore o 
ambiente que temos hoje”, disse. 

LAÉRCIO OLIVEIRA III
O senador também defendeu incentivos 
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para a produção nacional de fertilizantes. 
Ele justificou que, apesar de ser um dos 
maiores exportadores de alimentos, o Brasil é 
dependente do mercado externo e importa 85% 
do produto usado na agricultura para melhorar 
a produtividade e a qualidade da lavoura. 
Laércio Oliveira explicou que Sergipe tem uma 
das maiores produções de adubos nitrogenados 
do Brasil e produz cloreto de potássio, um 
dos principais ingredientes da indústria de 
fertlizantes. Ele lembrou que, ainda como 
deputado, em 2021, apresentou um projeto para 
estimular a instalação de novas fábricas no país. 

OLHA O TCE!
O colegiado do Tribunal de Contas do Estado 
(TCE/SE) aprovou a regulamentação de novos 
procedimentos relativos às prestações de 
contas, com destaque para a exigência de 
informações específicas na área da educação. 
A novidade passa a valer já a partir do informe 
obrigatório referente ao mês de janeiro, cujo 
prazo para envio vai até o dia 28 deste mês. 

FLÁVIO CONCEIÇÃO I
De acordo com o presidente do TCE, 
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conselheiro Flávio Conceição, ainda no ano 
passado as atualizações foram apresentadas 
aos profissionais que atuam na área contábil 
dos municípios sergipanos, “para que 
pudessem se preparar previamente”. “São 
inovações importantes para o aperfeiçoamento 
do controle e também para a melhoria das 
gestões públicas”, destacou.

 FLÁVIO CONCEIÇÃO II
Outras novidades exigidas nas prestações de 
contas a partir deste ano dizem respeito a folha 
de pessoal; execução orçamentária, financeira 
e patrimonial; e gastos com eventos festivos. O 
conselheiro presidente aproveitou para elogiar o 
comprometimento dos órgãos jurisdicionados 
com o envio das prestações de contas ao sistema 
de auditoria do TCE, o Sagres, dentro dos prazos 
estabelecidos. “Felizmente temos visto que os 
episódios de atraso ou não envio deixaram de ser 
comuns”, observa Flávio Conceição. 

PRAZOS CUMPRIDOS
Um exemplo recente está nos informes referentes 
ao último mês de dezembro e nos demais 
lançamentos de encerramento do exercício 2022, 
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cujo limite para encaminhamento foi o último dia 
31. Conforme dados da Diretoria de Modernização 
e Tecnologia (DMT), todas as 363 unidades 
gestoras vinculadas ao Tribunal cumpriram o 
prazo. Segundo a legislação pertinente, os 
órgãos públicos sergipanos dos Três Poderes 
são obrigados a prestar contas mensalmente 
da execução contábil, orçamentária, financeira 
e patrimonial, bem como submeter os demais 
atos de gestão ao Tribunal. 

COBERTURA I
O L2News viajou até Brasília para realizar a 
cobertura da posse dos deputados e senadores 
eleitos por Sergipe. Demonstrando mais uma 
vez a força das mídias jornalísticas digitais, 
que, ganham cada vez mais espaço. Nenhum 
veículo de televisão do Estado de Sergipe esteve 
presente.  Isso ressalta ainda mais a importância 
da mídia digital no mercado da informação.

 COBERTURA II
O jornalista David Brandão esteve em 
todos os cantos de Brasília entrevistando 
políticos e autoridades. O L2News abre 2023 
com uma cobertura sólida e competente, 
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afirmando que podemos sim ultrapassar 
fronteiras com o único objetivo de levar 
informação de qualidade, sempre com ética e 
responsabilidade. Agradecemos a repercussão 
do nosso trabalho feito na capital do país, e, é 
só o começo do nosso projeto para este ano.

POSSE NA FAMES
A nova diretoria da Federação dos Municípios 
do Estado de Sergipe (FAMES) – biênio 
2023/2024 - tomará posse em solenidade que 
será realizada na próxima segunda-feira (6), às 
17h, no auditório da sede da entidade, no bairro 
Coroa do Meio, Aracaju. 

DIRETORIA I
A diretoria foi eleita por unanimidade, durante 
eleição sucedida no mês de setembro de 2022.  
Compõem a nova mesa diretora, o presidente, o 
prefeito de Areia Branca, Alan Andrelino; a vice-
presidente, a prefeita de Capela, Silvany Mamlak 
Cavalcante; o 1º secretário, o prefeito de Santa 
Rosa de Lima, Luiz Roberto Azevedo (Júnior 
Macarrão); o 2º secretário, o prefeito de Campo 
do Brito, Marcell Moade; e o tesoureiro, o prefeito 
de Poço Verde, Iggor Oliveira.
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DIRETORIA II
A diretoria é composta ainda pelo Conselho 
Fiscal, formado pelos gestores: Adinaldo do 
Nascimento, prefeito de Indiaroba; Rogério 
Sobral, prefeito de Ribeirópolis; Marinez Silva, 
prefeita de Monte Alegre de Sergipe; Flavio 
Dias, prefeito de Telha; Jeane de Jesus, prefeita 
de Nossa Senhora Aparecida; e Anderson 
Menezes, prefeito de Frei Paulo.

ALAN DE ANDRELINO
Alan Andrelino havia assumido a presidência 
da FAMES no mês de abril de 2022, quando 
o então presidente Christiano Cavalcante 
renunciou ao cargo para disputar as eleições 
proporcionais. O presidente eleito ressalta 
que a Federação tem a missão de valorizar 
o movimento municipalista através da 
união entre os municípios, em prol do 
desenvolvimento de políticas públicas para 
melhoria dos serviços públicos municipais.

MENGÃO EM NEÓPOLIS
Após dois longos anos sem o tradicional 
carnaval de rua, o Bloco do Mengão está 
de volta na capital sergipana do frevo. A 
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nação rubro-negra vai desfilar na avenida no 
Bloco do Mengão, em Neópolis, no próximo 
domingo (12), a partir das 10h. Depois do 
cortejo que sairá da Orla e passará por várias 
ruas da cidade, o bloco chegará ao Vila Nova 
Clube onde haverá o sorteio de uma camisa 
oficial do Flamengo e uma grande festa 
embalada por Jam e a Karreta. 

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Receba o seu jornal CinformOline 
digital toda semana através do 
WhatsApp, às segundas-feiras 

A NOVA ERA DA NOTÍCIA

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://WWW.cinformonline.com.br
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A reportagem do Cinform On Line conversou 
com o novo líder do governo Fábio Mitidieri 
(PSD) na Assembleia Legislativa, o deputado 
estadual Christiano Cavalcante (União). Na 
oportunidade ele traça as suas metas para 
a Legislatura que se inicia, exalta o voto 
de confiança do chefe do Executivo, a boa 

“NÓS VAMOS 
MANTER O DIÁLOGO 

FRANCO E ABERTO 
COM A OPOSIÇÃO”

LÍDER DO GOVERNO

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/8

 lChristiano Cavalcante fala 
de suas metas em sua nova função 

na Assembleia Legislativa.
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aceitação que recebeu dos colegas da bancada 
de situação e de suas estratégias para 
dialogar com a oposição e com os movimentos 
sindicais. Ele também fala da relação que já 
começou a construir com o secretariado do 
governador e ressalta seu compromisso com 
as pautas municipalistas. Confira a seguir, e na 
íntegra, esta breve entrevista: 

CINFORM ON LINE: O senhor acaba de 
ser anunciado como líder do governo que se 
inicia. Sente-se preparado para este desafio?

Christiano Cavalcante: Este é um 
momento em que eu vou precisar ter muito 
equilíbrio; estamos chegando em uma Casa 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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com 24 deputados, 24 iguais e muitos deles 
estão estreando no Poder Legislativo. Temos 
que respeitar a ideologia de cada um deles, 
respeitar a forma como cada um pensa, 
independente se é oposição ou situação. 
Minha liderança será exercida pautada no 
diálogo e no respeito. Nossa intenção é 
garantir a tramitação dos projetos do Poder 
Executivo, passando pelas Comissões e 
respeitando todo o processo Legislativo. A 
intenção é dar celeridade quando possível 
nessas questões para ajudar o governo a 
promover as transformações que almeja. 

Mas o senhor já teve alguma conversa 
com as bancadas de situação e de 
oposição? Não tivemos um encontro 
ainda! A primeira semana com a posse 
e a instalação da nova Legislatura, 
comprometeu essa conversa. Mas nós 
vamos manter o diálogo franco e aberto 
com o líder da oposição, deputado Georgeo 
Passos (Cidadania) e com a nossa bancada 
governista. Vamos sentar, debater a 
situação e até definir os membros das 
Comissões Temáticas da Casa. 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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E como tem sido a receptividade dos 
colegas deputados estaduais da base 
governista? Como é ser o líder do governo 
na Alese? Graças a Deus os colegas me 
receberam muito bem na condição de líder do 
governo. Inclusive se dispuseram a me ajudar 
no que fosse necessário. Vários projetos vão 
chegar à Alese, muitos que terão um significado 
importante para o futuro de Sergipe e nós 
precisamos dialogar muito com os nossos pares, 
temos que esclarecer e desmistificar as coisas. 
Não é só conseguir a maioria pela aprovação, 
mas fortalecer o diálogo, explicar bem para a 
nossa bancada sobre a necessidade de melhorar 
a qualidade de vida do nosso povo. As críticas 
da oposição serão sempre bem vindas quando 
forem construtivas. Nossa intenção é apenas de 
contribuir e fazer o melhor. 

Para quem exercer a função de líder do 
governo, o que se espera é uma relação 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Nós temos que procurar melhorias 
para o Estado, para os servidores”
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estreita com o secretariado. O senhor já 
buscou isso? Acho que essa relação (com o 
secretariado) será importante demais para mim 
na condição de líder do governo. Vou precisar 
acompanhar e ter conhecimento de todos 
os projetos que vierem do Poder Executivo 
e preciso ser abastecido de informações 
para defende-los na Alese quando as críticas 
chegarem. E o governador entendeu a nossa 
necessidade de conhecer a realidade, até 
para assegurar nossos posicionamentos e 
direcionamentos que vamos dar à bancada da 
situação. O governador tem mil atribuições para 
resolver e nós teremos que manter o contato 
direto com os secretários. O governador foi 
muito respectivo com a nossa ideia. 

E, para você, o que representa todo este 
voto de confiança dado pelo governador 
Fábio Mitidieri? Sem dúvida que você ser 
o escolhido pelo governador tem um peso. 
É uma demonstração de respeito dele, de 
fidelidade, de compromisso com todos os 
partidos que fazem parte do agrupamento. 
E, como líder, podemos encontrar uma 
dificuldade aqui, outra ali, alguém contrário a 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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isso ou aquilo, mas vamos tocar nosso trabalho 
com muita tranquilidade e nossa intenção é, 
exclusivamente, contribuir com o plano de 
governo., fazendo Sergipe avançar, gerando 
emprego e renda. Pelo fato de eu já ter sido 
prefeito (gestor), acredito que também posso 
dar muita contribuição neste sentido. 

Falando em melhorar a relação, na 
condição de ex-presidente da FAMES, o 
senhor pensa em buscar uma aproximação 
ainda maior dos prefeitos municipais do 
governo do Estado? Não tenha dúvidas que um 
dos meus compromissos, enquanto deputado 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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estadual, é defender a agenda municipalista. 
Cheguei até aqui após ser presidente da FAMES 
e onde acredito ter forças para representar 
os prefeitos. Nunca houve um deputado tão 
municipalista na Alese como eu. 

Mudando o foco da entrevista, o senhor 
já pensou em disputar um mandato 
eletivo já no próximo ano? Existe alguma 
possibilidade? Sem qualquer pretensão neste 
sentido, por enquanto. Não serei candidato a 
prefeito, mas estarei participando ativamente 
de campanhas e assessorias. Tenho minhas 
opções para 2024...

Qual o “peso” do ex-deputado federal 
André Moura em sua trajetória política? 
André Moura é um dos políticos mais 
importantes e bem articulados. É como era 
desde o princípio...já foi líder da Câmara dos 
Deputados e do próprio Congresso Nacional. 

ENTREVISTAPOLÍTICA

As críticas da oposição serão sempre 
bem vindas quando forem construtivas”
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É um cara que vem me aconselhando muito 
a atuar como líder. Ele tem me orientado a 
fazer troca de ideias com pessoas, tem me 
apresentando os espaços. É um verdadeiro 
líder, e resguardando as proporções, eu ainda 
quero fazer melhor.  

Concluindo a entrevista exclusiva, e 
quanto ao sindicato dos Radialistas? O 
senhor já tem uma previsão de quando 
eles serão atendidos e quais são as suas 
prioridades? Minha relação com os sindicatos 
é de um debate muito curto. E verdadeiro! Não 
adianta fazer essas pressões. Nós sabemos 
o que estão discutindo e nós temos o direito 
de reivindicar. Os sindicatos também serão 
atendidos. Mas nós temos que procurar 
melhorias para o Estado, para os servidores.

 Eles têm o direito de reivindicar e buscar, 
mas nós, que estamos do outro lado da mesa, 
vamos analisar o que faremos e o que poderá 
ser feito. Não estamos aqui para enganar. 

 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

PRAIA DO SACO 
SERÁ O PONTO DE 

PARTIDA DO RALLY 
DOS MARES

Com saída prevista para esta segunda-feira 
(6), às 11h, o Rally dos Mares conta com 180 
inscritos de 23 estados, além de competidores 
da França e dos Estados Unidos da América. 
De acordo com a organização do evento, cada 
motonauta vai percorrer uma distância de 
600 km de navegação. Com largada na Praia 

contato@sergipepress.com.br
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do Saco, em Estância/SE, com passagens 
pelas praias do Forte, em Salvador/BA; Morro 
de São Paulo, Barra Grande, Itacaré e Ilhéus. 
Para garantir a segurança dos participantes, 
foi montada uma grande estrutura 
composta por 2 jets da Marinha, socorristas, 
acompanhamento terrestre de 50 homens, 1 
helicóptero e uma UTI Móvel.

2/6ARENA SERGIPANA

FOTOS DIVULGAÇÃO

LAGARTO FUTSAL
A diretoria do Lagarto Futsal já começou o 
planejamento para a temporada de 2023. 
O clube anunciou o retorno do experiente 
técnico Davi Mendonça para as disputas do 
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Campeonato Sergipano, Taça Sergipe, Copa 
TV Sergipe, Copa do Brasil, Taça Brasil e Copa 
do Nordeste. “Estou muito feliz e motivado. O 
projeto é top e teremos várias competições”, 
analisou o novo técnico. Davi Mendonça chega 
ao time alviverde após uma boa temporada no 
Ceará Futsal em 2022, seu último clube. Na 
equipe cearense, o técnico conquistou dois 
títulos (Cearense e Copa do Estado do Ceará). 
Além do Ceará, Davi já assumiu as seguintes 
equipes: Canindé, Lagarto (campeão da Copa 
TV Sergipe de Futsal em 2018), Confiança, 
Educar-Glória, Colônia Treze e Itaporanga 
(bicampeão estadual em 2021 e 2022).

ASCOM CEARÁ FUTSAL
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INVESTIMENTO
Na segunda-feira (30), o governador de 
Sergipe, Fábio Mitidieri (PSD) anunciou o 
investimento de R$ 2,3 milhões em apoio 
aos times de futebol masculinos que estão 
na Série A1 do Campeonato Sergipano e 
ao time de futebol feminino do Estanciano, 
que representará o estado na Série A3 
do Campeonato Brasileiro. O patrocínio 
será realizado por meio da empresa 
Mulvi, prestadora de serviços do Banese. 
Como contrapartida, as equipes devem se 
comprometer com a criação de escolinhas de 
futebol para meninos e meninas acima de 12 
anos e oriundos das escolas da rede estadual 
de ensino. O governo de Sergipe, por meio 
da Secretaria de Estado do Esporte e Lazer 
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SERGIPÃO
No sábado (4), pela quarta rodada do 
Campeonato Sergipano de Futebol, a 
Associação Desportiva Confiança venceu o 
Estanciano Esporte Clube, na Arena Batistão, 
pelo placar de 2 a 0, com gols de Dione e Diego 
Cardoso. No Paulo Barreto, o Lagarto Futebol 

(Seel), será responsável pela seleção das 
crianças e a quantidade de vagas deverá ser 
proporcional ao valor do recurso direcionado 
a cada time, um mínimo de 22 jovens.
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DORENSE
A diretoria 
do Dorense 
Futebol Clube 
demitiu 
o técnico 
Rommel Vieira 
e o preparador 
físico Berg 
Queiroz. O 
novo técnico 
é o experiente 
Batista, 52 
anos. Seu 
último trabalho 
foi no Rosário 
Central, onde comandou a equipe profissional 
e a base do clube.

Clube goleou o Dorense Futebol Clube por 
4 a 1. Hugo, Emílio (2x) e Rinaldo marcaram 
para o time lagartense. Isac fez o único gol 
do Dorense. Em virtude do fechamento do 
expediente, não conseguimos repercutir os 
resultados do domingo.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Sempre me pergunto toda vez que as 
gestões publicas mudam, o que será feito 
dessa vez? Muitas são as críticas dos artistas 
e fazedores da cultura nas gestões públicas, 
mais se paramos para pensar e analisar, 
tivemos sim um crescimento na área cultural 

A CULTURA IMPORTA!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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principalmente de obras e criações de 
instituições. Desde o presidente da província 
de Sergipe Zacarias de Gois quando cria a 
Biblioteca Pública de Sergipe ao governador 
Belivaldo Chagas que cria o mais novo Centro 
de Memória Digital de Simão Professora 
Enedina Chagas e o Clube Cultural Caiçara, 
projetos voltados a modernidade que irá trazer 
suporte às atividades culturais, educativas 
e turísticas. A partir do Centro e do Clube, o 
município passará a contar com um projeto 
contínuo de preservação do patrimônio e 
fortalecimento da identidade simãodiense 
e sergipana com todo apoio do Instituto 
Banese. Sancionou a Lei dos Mestres da 

2/10| CULTURAGERAL
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Cultura Popular e o Plano Estadual de Cultura 
idealizado e construído nos governos de 
Jackson Barreto e Marcelo Deda

Tivemos Arnaldo Garcez com o Auditório 
do Atheneu em 1954; Luiz Garcia em 1960 
com o Museu Histórico de Sergipe; Lourival 
Batista em 1965 sanciona a lei do Conselho 
Estadual de Cultura e em 1969 constrói o 
Auditório Lourival Batista no Bairro Siqueira 
Campos; Paulo Barreto de Menezes cria a 
Casa João Ribeiro em 1973; Jose Rollemberg 
Leite o Museu Afro de Sergipe e o Encontro 
Cultural de Laranjeiras 1976. 

O Governador João Alves com vários 
mandatos de prefeito e governador estar 
entre os maiores tocadores de obra nas 
gestões públicas, e na cultura tem a 
sua marca, o Centro de Criatividade, a 
FUNDESC – Fundação Estadual de Cultura, 
Quadrilhodromo da Rua São João, os 
Forródromos de Estância e Areia Branca a 
Vila do Forró e iniciou as obras do Teatro 
Tobias Barreto; O Governador Antônio Carlos 
Valadares construiu a sede da Academia 

| CULTURAGERAL 3/10
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Sergipana de Letras e da Aliança Francesa, 
Criou a primeira Secretaria de Estado da 
Cultura, incentivou a música com a gravação 
de diversos discos com artistas sergipanos.

Albano Franco cria o museu Sacro de 
Laranjeiras em 1995 e finalizou as obras 
do Teatro Tobias Barreto; Jackson Barreto, 
Prefeito e Governador tem em na sua história 
a criação do Forrocaju, Criação da Funcaju – 
Fundação Municipal de Cultura de Aracaju e 
do Conselho Municipal de Cultura. Sancionou 
a primeira lei de incentivo cultural em um 
município, propositura do então vereador 

4/10| CULTURAGERAL
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hoje prefeito de Aracaju Edvaldo Nogueira, 
O Largo da Gente Sergipana e conseguiu o 
maior finaziamento de uma empresa privada 
para reforma do Teatro Tobias Barreto, Arquivo 
Público e da Biblioteca Epifânio Dórea, iniciou e 
finalizou a Lei dos Mestres da Cultura Popular; 
O governo Marcelo Deda cria o Instituto 
Banese o Museu da Gente Sergipana, Palácio 
Museu Olímpio Campos e dá os primeiros 
passos para pensar uma política pública 
voltada exclusivamente para a área cultural.

Em um país que se quer se sabe quantas 
prefeituras possuem secretaria de cultura ou 

| CULTURAGERAL 5/10
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em quantas o assunto culturais são tratados 
através de outras secretarias como educação, 
esportes e turismo, até nas secretarias 
de governo ou meio ambiente. E o mais 
complicado mesmo tendo uma secretaria 
autônomo para cultura nos organogramas, 
não significa necessariamente que o trato 
da área seja mais eficiente, ágil e melhor. A 
preocupação maior é, o que eles pensam da 
cultura? e pra que serve? ou a cultura é só um 
espaço de festa? 

Marx propunha o papel de centralidade da 
Cultura para a compreensão de qualquer tipo 
de desenvolvimento, mas, fundamentalmente, 
o econômico. Devemos pensar Cultura como 
um farol voltado para o caminho de luz, para 
as novas formas de expressão e convivência, 
a fim de podermos construir, a partir do 
conhecimento disponível, as soluções para o 
fazer cultural. Construção tão necessária nesse 
nosso estado tão rico de diversidade cultural.

Obras e instituições são importante, 
precisamos de política pública eficiente e 
pensada para o desenvolvimento humano 

6/10| CULTURAGERAL
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e econômico. A atividade cultural pede 
agentes preparados e dispostos a pensar. 
Precisamos de escolas de formação técnica, 
de profissionais e gestores capacitados que 
estudem as possibilidades mais complexas, 
múltiplas e coerentes com as questões 
propostas pela sociedade. Esses agentes 
terão que formatar uma nova agenda política 
para lidar com os desafios do mundo atual, 
articular a transversalidade nos setores 
governamentais, sociedade e mercado, com 
o intuito trabalharem alinhados em torno dos 
compromissos firmados. Esses agentes têm 

| CULTURAGERAL 7/10
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o papel de desvendar a Cultura como ponto 
de partida, meio de construção e eixo central 
dos novos paradigmas de desenvolvimento, 
a formação e qualificação de todos os 
envolvidos com os setores culturais se faz 
urgentemente necessária. 

Os estudos econômicos da Cultura não 
são nenhuma novidade para quem trabalha 
e formula políticas públicas para o setor. Já 
no início do século XX, economistas norte-
americanos começaram a indagar sobre os 
processos de criação, produção, distribuição e 
consumo de bens e serviços culturais. 

A partir de então, foram realizados estudos 
em diversas partes do mundo. O processo 
de investigação constatou que a Cultura não 
era só rentável para o setor privado, como 
também para o conjunto de atividades, 
produtos e serviços, entendendo que 
representavam uma fonte de recursos para 
as próprias finanças do estado. Em Sergipe, 
sobretudo nos municípios culturalmente mais 
representativos, muitos gestores não levam 
em conta ou não acham importante o setor 

8/10| CULTURAGERAL
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produtivo da Cultura, e alguns ainda falam de 
Cultura de Mercado sem entender do assunto.

Na Cultura de Mercado a tentação de 
transformar ricas manifestações culturais 
em commodities baratos, bolinadas por 
profissionais de maneira vil e linear, irá 
reproduzir um conjunto de regras que só 
interessa à manutenção de um sistema 
perverso de poder. Esse sistema é sustentado 
pelo domínio dos meios de produção e 
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distribuição de conteúdo cultural. Por isso 
cuidado o que querem fazer com o nosso São 
João o nosso País do Forró.

Os gestores culturais precisam estar 
muito atentos e participarem ativamente 
do mercado da Cultura, mas sem estarem a 
ele subordinados. Essa é uma das questões 
éticas mais difíceis, ligadas ao cotidiano dos 
gestores culturais em nosso estado. Estamos 
em 2023 um governo novo, um jovem no 
comando, é a hora de mudar a rota repensar 
os caminhos e sobretudo de colocar a nossa 
cultura no mapa econômico e ter a certeza 
que o setor é mais um polo de riqueza e 
desenvolvimento para Sergipe.

Tenho certeza que “a Cultura importa”. 
Karl Marx afirma que se a história do 
desenvolvimento econômico nos ensina 
alguma coisa, é que quase toda diferença 
está na Cultura.

10/10| CULTURAGERAL

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Caríssimos leitores, a morte de Gloria Maria 
pegou o público de surpresa na manhã desta 
quinta-feira (02). Em comunicado divulgado à 
imprensa, a TV Globo informou que a morte da 
apresentadora se deu em decorrência de um 
câncer no pulmão com metástases no cérebro.

Gloria, batizada como Gloria Maria Matta da 
Silva, nasceu no Rio de Janeiro e foi uma das 

 GLORIA MARIA   

GERAL 1/8
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mais consagradas jornalistas da TV brasileira. 
Filha de um alfaiate e uma dona de casa, estudou 
em colégios estaduais e aprendeu a falar outras 
línguas, como o inglês, francês e latim.

Em 2 de fevereiro de 2023, Gloria Maria 
morreu após se tratar contra um câncer de 
pulmão, diagonisticado em 2019 e que por 
conta de metástase a levou a uma operação 
naquele ano. Gloria Maria deixou duas filhas, 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Maria e Laura. Dias antes de morrer, mudou o 
testamento para nomear os tutores das filhas.

Gloria estava no ‘Globo Repórter’ 
desde 2010, como repórter, e desde 2019, 
acumulando ainda a função de apresentadora. 

A jornalista ficou conhecida por suas 
reportagens explorando lugares excêntricos, 
grandes coberturas jornalísticas e entrevistas 
com famosos e personalidades.

Formada em jornalismo, pela PUC-
RJ, na época da faculdade ela chegou a 
trabalhar como telefonista em empresa de 
telecomunicações. Em 1970, uma amiga 
a levou parar trabalhar na Globo como 
rádio escuta e em 1971 teve sua estreia 
como repórter marcada pela cobertura do 
desabamento do Elevado Paulo de Frontin.

Entre suas outras grandes coberturas, se 
destacam a posse de Jimmy Carter em 1977, as 
entrevistas com os chefes de estado na época 
da ditadura, no Brasil, além de conseguir burlar 
a segurança dos jogos olímpicos e dar com 
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exclusividade 
o juramento 
do velocista 
Carl Lewis.

A trajetória 
da repórter 
foi construída 
na TV 
Globo, onde 
trabalhou 
em diversos 
jornais, como 
o “Jornal 
Hoje”, “Jornal 
Nacional”, 
“Bom Dia 
Rio” e “RJTV”. 
Em 1986, 
integrou a 
equipe do 
“Fantástico”, onde ficou de 1998 a 2007 e 
ganhou destaque com suas matérias sobre 
viagens a lugares exóticos.

Gloria viajou para mais de cem países. 
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No programa, ela também pôde entrevistar 
personalidades da mídia internacional como 
Michael Jackson, Madonna, Leonardo Di 
Caprio, Freddie Mercury, Nicole Kidman, 
entre outros.

Em sua passagem pelo “Jornal Nacional”, 
ficou marcada sua matéria mostrando o trânsito 
dos carros no Rio de Janeiro, sendo a primeira 
repórter a entrar no ar, ao vivo, em 1977.

Em 1982, 1996, e 1998, respectivamente, 
cobriu a cobriu a guerra das Malvinas, a 
invasão da embaixada brasileira do Peru por 
um grupo terrorista e os Jogos Olímpicos de 
Atlanta, e a Copa do Mundo na França.

A partir de 1986 passou a integrar a equipe 
do “Fantástico”, da qual foi apresentadora entre 
1998 e 2007. Nesse tempo, em 2001, narrou 
os desfiles das escolas de samba do Grupo 
Especial do Rio.

Após sua temporada no “Fantástico”, em 
2009, Gloria Maria decidiu tirar um período 
sabático e se dedicar a outros projetos. Foi 
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voluntária na Índia e Nigéria, onde cuidou dos 
pobres. Durante essa etapa adotou suas duas 
filhas, Maria e Laura.

Retornou à TV Globo em 2010 e ingressou 
em mais uma jornada, desta vez no “Globo 
Repórter”, onde continuou fazendo suas 
viagens aventureiras e mostrando a cultura 
de outros povos.
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Nesse mesmo ano assume em definitivo 
o comando da “Retrospectiva”, até 2021. Em 
maio de 2021, após afastamento por conta 
da pandemia de Covid, Gloria retornou ao 
jornalístico, agora dividindo a apresentação ao 
lado de Sandra Annenberg.

Como profissional do jornalismo e da 
televisão brasileira, o legado construído e 
deixado por Gloria Maria é imensurável e 
eterno. Só o fato de que ela foi a primeira 
repórter a entrar ao vivo em uma cobertura 
jornalística já teria lhe garantido esse lugar. 

Imagina as inúmeras e icônicas entrevistas, 
sempre cheias de conteúdo e respeito à 
grandeza do entrevistado então? Nossa, tudo 
que Gloria fez foi dar aula de como qualidade 
está, sim, atrelada ao carisma e ao apelo 
popular, pois ela cativava o espectador das 
mais variadas camadas sociais.

Ou seja, era popular. Tipo Elis Regina, tipo 
Caetano Veloso. Tipo Jorge Amado, tipo Pelé. 
Só que em uma área tão perigosa e, por isso 
mesmo, tão necessária quanto o jornalismo, 
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que esbarra fácil no lugar de “gatilho” do 
desinteresse do público. Justamente porque 
no Brasil anterior a Gloria Maria o modo 
de passar informação e formar opinião 
era chato, com certa dose de pedantismo 
e pouca identificação com quem estava 
recebendo esse produto. 

Ao rejeitar rótulos e lançar mão da liberdade 
de ser e fazer do seu jeito, implicitamente nos 
informava que era senhora de si, como poucas 
conseguiram ser. Mesmo hoje em dia, não se 
vê muito essa atitude entre as mulheres. 

Gloria segue em nossos corações e em nossa 
memória, na memória do Brasil, como uma 
mulher que, como muitas de sua geração, não 
aceitou estacionar no lugar previamente pautado 
pelas mentalidades tacanhas e supremacistas. 
Ela se permitiu e nos ensinou da maneira 
excepcionalmente elegante a pautar e não se 
deixar ser pautada por nada e nem ninguém.

VOLTAR PARA
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O desenvolvimento da ciência desde 
o século XIX causou uma explosão de 
especialistas e especialidades. Até o senso 
comum entende que, quando se tem um 
problema, digamos, de saúde, o correto é ouvir 
a opinião de um especialista. Raros são os 
casos daquele “doutor” que sabe muito sobre 
tudo, típico do generalista. Este tornou-se 
uma espécie em extinção. Isso implica dizer 
que sabemos cada vez mais sobre menos: 
um médico especializado em olhos, não 
significa dizer que saiba compreender todos os 
problemas que envolvam os olhos. 

A CIÊNCIA EM 
SERGIPE À DERIVA

1/6GERAL

ANTÔNIO CARLOS 
PROFESSOR DA UFS
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Este exemplo nos ajuda a pensar em 
como a ciência em Sergipe vem sendo 
praticamente excluída do debate público. 
A agência responsável por fomentar os 
projetos em ciência, tecnologia e inovação 
no Estado (FAPITEC-SE) vem sendo reduzida 
à mera opinião de políticos negacionistas 
e pastores com pouca familiaridade e 
comprometimento com o desenvolvimento 
científico de Sergipe. O modus operandi é 
confundir ciência com opinião! 

É verdade que o desprezo pela ciência por 
estas terras vem de longe. Fundada em 1999, 
a então Fundação de Apoio à Pesquisa de 
Sergipe (FAP-SE) se inspirou na Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de São Paulo 
(FAPESP), instituída em 1962, e que desde 
então é modelo para as congêneres no Brasil. 
Muito rapidamente se tornou um patrimônio 
da ciência paulista e brasileira.

Não podemos dizer o mesmo da FAP-SE. 
Com apenas 5 anos de pouco exercício real, 
viu-se anexada ao Instituto Tecnológico e 
de Pesquisas do Estado de Sergipe (ITPS), 

2/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023  -  67

transformando-se em mera Diretoria de 
Apoio e Desenvolvimento (DIRAD). Isto 
aponta para o pouco caso do governo de 
João Alves Filho com o saber científico.

Após uma luta incansável de 
pesquisadores, em 2005, a agência ressurge 
das cinzas, mas com outro nome, Fundação 
de Apoio à Pesquisa e à Inovação Tecnológica 
do Estado de Sergipe (FAPITEC-SE), 
completamente desconfigurada, subordinada 
à Secretaria de Estado do Desenvolvimento 
Econômico e da Ciência e Tecnologia 
– SEDETEC. Ela perdeu sua autonomia 
financeira e passou a ser alvo fácil de gente 
pouco afeita à ciência, sob a complacência 
de governadores que viam-na como um mero 
cabide de empregos e cargos comissionados, 
distribuídos a seus apadrinhados. Exceto nos 
governos Déda, tivemos verdadeiramente 
uma Fundação de fomento à ciência em 
Sergipe, à altura das grandes agências. 

De qualquer forma, na atual configuração, 
a publicação de qualquer edital sofre um 
longo processo burocrático e penoso, seja 
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para os pesquisadores, seja para a própria 
comunidade universitária, que precisa de 
subvenção pública. Ao que tudo indica, ela 
é pensada para que o pesquisador não faça 
uso daquela verba: essa visão começa com a 
formulação dos editais, que restringem áreas, 
excluem as humanidades, criam obstáculos 
burocráticos para as artes e, por vezes, 
deixam dúvidas quanto ao resultado dos 
julgamentos desses mesmos editais públicos.

Mas, qual é a base administrativa dessa 
agência de fomento? A de que você não 
precisa ser especialista para pensar a 
ciência. O paradoxo dessa concepção é tal 
que parece que ninguém percebe: a agência 
de fomento do Estado que tem por missão 
“Fomentar e induzir a ciência, tecnologia e 
inovação, em Sergipe, de forma a contribuir 
para o desenvolvimento sustentável nos 
territórios” não apresenta nenhum doutor, 
tampouco mestre, nem na sua Presidência, 
nem em suas várias Diretorias. Afinal, para 
que ter gente especializada em ciência 
numa agência de fomento científico? Basta 
uma boa dose de empreendedorismo ou de 
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voluntarismo, como consta nos Lattes de 
membros do alto escalão da instituição. 

No grupo seleto que comanda a ciência 
sergipana, não consta nenhuma produção 
acadêmica, nenhuma publicação, sequer 
em anais, nenhuma orientação concluída. 
É como se dissessem: para se fazer 
ciência não é necessário cientista algum. 
É suficiente a boa vontade de cada um, 
sob a bênção de pastores, dentre os quais 
um acusado de homofobia (ver G1, TV SE, 
16/05/2022). Mas isso só é possível porque 
o governo do Estado de Sergipe parece 
não ter o menor interesse em discutir os 
rumos da ciência para poder auxiliá-la no 
desenvolvimento da própria região. 

O mais espantoso é a conivência (ou 
cumplicidade?) de reitores (golpistas 
ou biônicos), pró-reitores, comunidade 
científica em geral com essa situação. 
Nenhuma nota de protesto, nenhum abaixo 
assinado, nenhuma lamentação, seja da 
parte de pesquisadores, seja de estudantes 
ou da imprensa. Como poderemos fazer 
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do CNPq e líder de pesquisa do Grupo de Ética e Filosofia Política da UFS.
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ciência e, consequentemente, promover o 
desenvolvimento do Estado de Sergipe se 
quem coordena não tem a menor noção 
e experiência nas atividades científicas e 
acadêmicas? Confiaríamos nossos olhos a 
algum médico que não tem especialidade e 
formação em oftalmologia? 

Por fim, é curioso que, com tantos 
doutores, mestres e especialistas atuando 
nas instituições de pesquisa em nosso 
Estado, o governo estadual faça pouco caso 
e os ignore olimpicamente, como se eles 
não tivessem a menor importância e prefira 
gente com pouca qualificação ou religiosa. 
A dedução é óbvia: cientista, geralmente, 
incomoda o status quo. Não podemos dizer 
o mesmo de pastores... Afinal, como diz o 
Gato à Alice “para quem não sabe onde ir, 
qualquer caminho serve”.
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LAGARTO E 
OS ATRASOS 

CONSTANTES
A Associação dos Servidores da Prefeitura 

Municipal de Lagarto (ASPLAG), responsável 
pela gerência do ASPLAG card, cartão de 
crédito disponível para servidores públicos, 
informou em sua rede social, que a Prefeitura 
de Lagarto ainda não fez o repasse do 
consignado referente ao mês de dezembro 
de 2022 e dos meses de outubro, novembro e 
dezembro da folha da Secretaria Municipal da 
Saúde. A Associação informou que a Prefeitura 
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pagou neste mês, os valores referentes aos 
meses de setembro, outubro e novembro. 
A situação é delicada, pois sem o repasse, 
os lojistas conveniados não querem aceitar 
o cartão, causando constrangimento aos 
servidores. A recomendação da ASPLAG é 
perguntar ao lojista antes de efetuar a compra. 
Durmam com um barulho deste!

NOVO COMANDANTE EM CARMÓPOLIS
Na quinta-feira (2), o vice-prefeito de 
Carmópolis, Hyago França, recebeu em seu 
gabinete o novo comandante do 9º Batalhão 
de Polícia Militar, major Rogério Prado, e 

FOTO DIVULGAÇÃO
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PAULO JÚNIOR
Aos 36 anos, o advogado Paulo Roberto de 
Santana Júnior, de São Cristóvão, inicia uma 
nova fase na política ao ser empossado como 
deputado estadual pelo Partido Verde na 
última quarta-feira (1º). Paulo foi eleito com 
27.947 votos, 12.968 mil somente no município 
de São Cristóvão. Paulo Júnior foi vereador de 
São Cristóvão por dois mandatos (2013-2016 e 
2017-2020) e vice-prefeito de 2020 até o final 

o subcomandante, major Almeida. O vice-
prefeito desejou as boas vindas e solicitou 
uma parceria e integração entre a Polícia 
Militar e a Guarda Municipal para proporcionar 
mais segurança e tranquilidade ao povo 
carmopolitano. O secretário municipal de 
Segurança Pública, coronel Alberto Magno, 
também participou da reunião.
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VEREADOR PRESENTE
O vereador da Barra dos 
Coqueiros, Sérgio Souza 
(PP), divulgou que fez 108 
indicações, 45 pedidos 
de providências e 6 leis 
nesta legislatura. Segundo 
o vereador, ele é o único 
parlamentar que ainda 

de janeiro de 2023, quando renunciou para 
assumir a cadeira na Assembleia Legislativa 
de Sergipe. Paulo também é servidor efetivo 
do Detran e ocupou os cargos de secretário 
municipal de Meio Ambiente e de Governo na 
quarta cidade mais antiga do Brasil.
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FECHAMENTO DA FÁBRICA DOK 
O prefeito de Salgado, Givanildo Costa (PT), 
lamentou o fechamento da fábrica de calçados 
Dok, em Salgado. “Lamentamos o fechamento 
da fábrica de calçados Dok Calçados em nosso 
município. Infelizmente a continuidade do seu 
funcionamento não dependia da nossa gestão, 
mas foi por decisão pura e exclusivamente da 
empresa que decidiu fechar as portas. Como já 

não faltou às sessões legislativas. “Estou 
muito feliz com os projetos e proposições que 
apresentei, pois são pautados em uma política 
séria e de resultados. Meu papel é servir a 
população com ética e transparência”.
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vinha fazendo, nossa administração vai seguir 
trabalhando para gerar mais emprego para os 
salgadenses”, disse o gestor. Com o fechamento, 
180 pessoas foram demitidas em Salgado. Em 
Frei Paulo, a unidade fabril não foi fechada, mas 
houve demissão de 320 trabalhadores.
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A Constituição da República Federativa 
do Brasil de 1988 estabelece em seu artigo 
6º,  que são direitos sociais a educação, a 
saúde, a alimentação, o trabalho, a moradia, o 

“DORES VIVE UM CAOS 
ADMINISTRATIVO”, 

AFIRMA O VEREADOR 
LUCAS LIMA

Por Keizer Santos
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transporte, o lazer, a segurança, a previdência 
social, a proteção à maternidade e à infância, 
a assistência aos desamparados. Mas, em 
Nossa Senhora das Dores, município do Médio 
Sertão Sergipano, que é administrado pelo 
prefeito Luiz Mário Pereira de Santana, do 
Cidadania, a situação é outra. Pelo menos, nas 
palavras do vereador Lucas de Carvalho Lima, 
que também é do Cidadania.

O parlamentar disse 
que Nossa Senhora 
das Dores vive um caos 
administrativo. “Os 
servidores estão há 
cinco meses sem receber 
o repasse do Previne, 
verba carimbada, que 
não tem atraso por parte 
do Governo Federal. A 
secretária de Saúde, que chegou neste mês, 
negociou com os agentes de saúde para 
pagar a metade do montante atrasado agora 
em janeiro e a outra metade em fevereiro. 
Mas, não foi cumprido e das cinco parcelas, 
apenas uma foi quitada. A outra parcela 
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venceu no dia 5, voltando novamente a ter 
cinco parcelas em atraso. Nossa Senhora das 
Dores vive um caos administrativo”, destacou 
o vereador Lucas Lima.

Segundo o vereador, além destas 
irregularidades no repasse de recursos federais 
aos servidores efetivos, existem problemas 
como a falta de medicamentos básicos e 
atraso no pagamento de férias aos servidores. 
“Tem postos médicos que estão há seis meses 
sem a resina para colocar no dente durante a 
obturação. Por isso iniciamos uma fiscalização 
mais intensa para cobrar do Poder Executivo a 
resolutividade por meio de relatórios, para não 
ficar caracterizada como denúncia de oba oba”, 
pontuou Lucas Lima. 

Outra irregularidade apontada pelo 
vereador está na iluminação interna da 
quadra do Ginásio de Esportes Tancredo 
Vieira, que se encontra funcionando abaixo da 
capacidade. Por meio do ofício nº 05/2023, 
o vereador Lucas Lima cobrou o reparo por 
parte da Prefeitura de Nossa Senhora das 
Dores. “O uso do ginásio, além de tradição, é 
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uma das poucas opções de lazer gratuito que 
o Município possui. Cientes disso, seguiremos 
acompanhando e cobrando sua manutenção 
constante!”, completou o parlamentar.

De acordo com o Ministério da Saúde, 
o Programa Previne Brasil é o modelo de 
financiamento da Atenção Primária à Saúde 
(APS), instituído pela Portaria nº 2.979, de 12 
de novembro de 2019 e alterado pela Portaria 
2.254 de 3 de setembro de 2021. O programa 
conta com quatro componentes para fazer o 
repasse financeiro federal a municípios e ao 
Distrito Federal: capitação ponderada (cadastro 
de pessoas, levando em conta as especificidades 
e vulnerabilidades de cada município), 
pagamento por desempenho (indicadores 
de saúde), incentivo para ações estratégicas 
(credenciamentos/adesão a programas e 
ações do Ministério da Saúde) e incentivo com 
base em critério populacional. A proposta do 
programa visa aumentar o acesso das pessoas 
aos serviços da APS e o vínculo entre população 
e equipe, com base em mecanismos que 
induzem à responsabilização dos gestores e dos 
profissionais pelas pessoas que assistem
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Na quarta-feira (1º), os vereadores Lucas 
Lima (Cidadania); Fábio Oliveira, o Catatau 
(PSD); Antônio Neto, o Toninho (PSD); Gilson 
dos Santos, o Gilson de Valdemar (PSD); 
Evandro Santos, o Vandinho da Sucupira (PT); 
Hermerson de Jesus, o Hermerson de Hélio 
das Cruzes (PT); e Reginaldo Sá, o Nininho do 
Sindicato (PT), visitaram o Centro de atenção 
Psicossocial (CAPS) e a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) 24 Horas para averiguar as 
diversas denúncias da população. A comissão 

| GERAL 5/6
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de vereadores vai elaborar um relatório com 
as irregularidades encontradas, que deve 
ser encaminhado ao prefeito para as devidas 
correções necessárias. “Existem recursos 
disponíveis para o desenvolvimento das ações 
e a população tem o direito de cobrar o melhor, 
cabendo a nós, buscarmos a efetivação desse 
direito. Nossa primeira intenção é apresentar o 
relatório ao prefeito para que as providências 
sejam adotadas dentro de um prazo estipulado 
pela comissão. Caso contrário, acionaremos 
o Ministério Público. A princípio, a nossa 
intenção é resolver o problema, mas caso não 
seja resolvido buscaremos as vias judiciais”, 
afirmou o vereador Lucas Lima.

A reportagem entrou em contato com a 
Prefeitura Municipal de Nossa Senhora das 
Dores, por meio da Secretaria Municipal 
de Comunicação, Marketing e Eventos, 
que confirmou que enviaria uma nota de 
esclarecimento sobre as irregularidades 
apontadas pelo vereador, porém, até o 
fechamento da matéria, nenhuma nota foi 
enviada.

6/6| GERAL
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PREFEITURA DIVULGA 
PROGRAMAÇÃO DO 

CARNAVAL DA BARRA 
DOS COQUEIROS

O tradicional carnaval da Barra dos 
Coqueiros está de volta para a alegria dos 
foliões que estavam com saudades. Após 
dois anos de paralisação devido à pandemia 
da Covid-19, a Prefeitura Municipal preparou 
o Barra Folia, que acontecerá de 18 a 21 de 
fevereiro. A programação oficial do Barra 
Folia foi lançada na sexta-feira (3), durante 
solenidade que contou com a presença de 
autoridades do município e imprensa. 

 
Para garantir a segurança dos foliões, a 

Prefeitura está montando um esquema especial 
de policiamento com o apoio da Polícia Militar 
de Sergipe (PMSE): Choque, Grupamento 
Especial Tático de Motos (Getam), Grupo de 

| GERAL
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Ações Táticas do Interior (Gati) e Batalhão de 
Polícia Rodoviária (BPRv), conforme garantiu o 
comandante do 2ª Companhia Independente 
de Polícia Militar, major Marcos Wenner. A 
Administração Municipal também garantirá a 
segurança da população que vai curtir o carnaval 
por meio de agentes de segurança privada.

DIVULGAÇÃO
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SÁBADO (18/02)
 14h – Valneijós
Centro da Barra
 
16h – O Kanalha
Arrastão Praça Santa Luzia/Praça do Prisco Viana
 
19h – Devinho Novaes
Praça do Prisco Viana
 
21h – Bruninho TOP 7
Praça do Prisco Viana

 DOMINGO (19/02)
 12h – André Jeito de Ser
Praia da Costa
 
14h – Dan Vasconcelos
Praia da Costa
 
16h – Cheiro de Amor
Arrastão Praia da Costa/Atalaia Nova
 
19h – Kaelzinho Ferraz
Atalaia Nova

 21h – Jam & A Karreta
Atalaia Nova

SEGUNDA-FEIRA (20/02)
 12h – Matheus Freitas
Praia da Costa
 14h – Pank 10
Praia da Costa
 

PROGRAMAÇÃO DO BARRA FOLIA
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16h – Edcity
Arrastão Praia da Costa/Atalaia Nova
 
19h – Art Mania
Atalaia Nova
 
21h – Banana Nativa
Atalaia Nova
 
TERÇA-FEIRA (21/02)
 12h – Bete Evany
Praia da Costa
 14h – Cid Natureza
Praia da Costa
 
16h - Guig Ghetto
Arrastão Praia da Costa/Atalaia Nova
 
19h – Quinto Round
Atalaia Nova
 
21h – Danielzinho Jr
Atalaia Nova

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

https://cinformonline.com.br/
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PREFEITURA DE SÃO 
CRISTÓVÃO DIVULGA 

CONCURSO PARA GUARDA 
CIVIL E OUTROS CARGOS
A Prefeitura de São Cristóvão lançou na 

sexta-feira (3), no Diário Oficial, o edital para 
um concurso que há quase seis anos a gestão 
tem se empenhado para realizar: o de guarda 
civil municipal. Ao todo, incluindo o cadastro 
de reserva, serão 20 vagas para guarda 

DIVULGAÇÃO
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civil e 17 para os demais cargos: arquiteto 
substituto, assistente social, engenheiro civil 
substituto, nutricionista, psicólogo, técnico 
ambiental e analista ambiental.

As inscrições devem ser feitas a partir 
do dia 7 de fevereiro ao dia 8 de março e os 
interessados devem pagar uma taxa no valor 
de R$ 90 para os cargos de nível médio e R$ 
140 para os de nível superior. Após realizada a 
inscrição, o candidato deverá aguardar a prova 
que acontece no dia 07 de maio através de 
banca realizada pela Cebraspe. 

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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De acordo com o prefeito Marcos Santana, 
desde que foi pensada a criação da guarda 
municipal a gestão não mediu esforços 
para a concretização deste edital. “Porém, 
a própria legislação dificultou e acarretou 
neste atraso. Agora, com ele finalmente 
lançado, eu considero um momento de muita 
alegria porque sei quem serão os maiores 
beneficiados após o resultado destas provas: 
o povo e, consequentemente, a cidade de 
São Cristóvão. Já fizemos um investimento 
elevado na aquisição e na instalação das 
câmeras de monitoramento e finalmente 
vamos instituir a guarda e reforçar a 
segurança do município”, explicou. 

É importante que todos os interessados 
fiquem atentos ao edital no intuito de 
obterem as informações necessárias para a 
realização da prova, incluindo taxa, datas e 
outros pré-requisitos fundamentais. Para mais 
informações, confira aqui. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

https://transparencia.saocristovao.se.gov.br/municipio/diario_oficial
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POSSE 
O vereador de Ribeirópolis, Max de Zé de 
Toinho, fez questão de prestigiar a posse do 
seu conterrâneo e deputado estadual Georgeo 
Passos, na Assembleia Legislativa, e desejar 
muito sucesso nesse terceiro mandato. “Tenho 
certeza de que seu empenho, sua dedicação e 
o seu trabalho serão fundamentais para ajudar 
os municípios da nossa região e o Estado de 
Sergipe”, disse. Registrado!

Bastidores dos
Municípios

1/4
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GEORGEO HOMENAGEIA ESPOSA
Danyara Passos, esposa do deputado estadual 
Georgeo Passos foi homenageada na Alese, 
após a posse dele para o terceiro mandato. 
Ela desempenhou um papel fundamental na 
campanha de Georgeo, tendo respaldo positivo 
para o esposo com os eleitores. Vai longe!

ASSESSORIA

AS PLAYBAS
No sábado (4), o prefeito de Rosário do 
Catete, César Resende, prestigiou o desfile do 
bloco “As Playbas”. No registro do fotógrafo 
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NOVA ADVOGADA
Na quinta-feira (2), a ex-presidente da Câmara 
de Vereadores de Maruim, a assistente social 
Maria Angélica, prestigiou a solenidade de 
entrega das carteiras profissionais para 59 
novos advogados e advogadas, entre eles a 
mais nova advogada de Maruim, a sua neta 
Clara Angélica. Parabéns!

PAULO CÉSAR MOURA

Paulo César Moura, o gestor foi clicado com 
as organizadoras do bloco exclusivo para 
mulheres. Sucesso!
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RODRIGO SOBRAL
O vice-prefeito de General Maynard, Rodrigo 
Sobral, prestigiou a posse do deputado 
estadual, Cristiano Cavalcante (UB), na 
Alese, na quarta-feira (1º). “É com muita 
alegria no coração que parabenizo o nosso 
deputado que irá trabalhar em prol do nosso 
Sergipe. Uma nova história começa a ser 
escrita com muito trabalho e compromisso. 
Tenho plena certeza que você irá contribuir 
muito para nossa região e também para todo 
o Estado!”, comentou. Registrado!

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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HOSPITAL E MATERNIDADE SANTA ISABEL A NOSSA
HISTÓRIA 
É O INÍCIO 

DA SUA
Tel: (79) 3212-4900

 www.hsi-se.com.br
E-mail: administracao@hsi-se.com.br

Av. Simeão Sobral, Nº 1312, 18 de Forte, Aracaju/SE,

PEDIATRIA RESIDÊNCIA MÉDICA
POSTO DE COLETA DE LEITE HUMANO

HOSPITAL AMPARO DE 
MARIA SE DESTACA COM 
HUMANIZAÇÃO DE PARTOS

https://amparodemaria.com.br/
https://www.hsi-se.com.br/


Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 
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HOSPITAL AMPARO DE 
MARIA DÁ EXEMPLO DE 
HUMANIZAÇÃO DURANTE 
PARTOS

Dando exemplo de humanização e respeito a 
maternidade, o Hospital Amparo de Maria, em 
Estância, vem investindo no parto hunanizado. Um 
exemplo foi o nascimento de Laura Freitas, que 
nasceu na manhã do dia 18 de janeiro, pelas mãos 
da médica  residente Fernanda Castro. O parto foi 
normal e a menina veio ao mundo medindo 45cm, 
sendo um presente de aniversário para a mamãe 
Aliete Freitas Ramos, natural de Umbaúba, que na 

CADERNO   SAÚDE

Aliete Freitas: “A equipe multidisciplinar me ajudou bastante”

FOTOS DIVULGAÇÃO
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data completou 20 anos. Ela estava acompanhada 
pela mãe afetiva, Maria Nailzes Freitas Nunes, que 
adotou Aliete há 20 anos nessa mesma data.

“Concluí o Ensino Médio e nesse momento 
a prioridade é cuidar da minha filha. Estou 
muito feliz e grata a toda a equipe do Hospital 
Amparo de Maria por todo acolhimento. A equipe 
multidisciplinar, me ajudou bastante.  Andei, dancei 
e subi degraus. A enfermeira fez um desenho 
lindo na minha barriga. Tudo bem especial. Muito 
obrigada a todos por terem cantado os parabéns 
para mim e Laura, foi um momento lindo e com um 
bolo maravilhoso. Gratidão”, disse a jovem mãe.

 HUMANIZADO 

A médica Fernanda Castro, 
disse que o parto foi lindo, 
um pouco desacreditado pela 
acompanhante, que comentou 
nunca ter visto um parto 
humanizado. Lembrou que 
na época dela se colocava o 
soro. “Laura nasceu rápido, no 
tempo dela, sem soro e sem nenhuma intervenção. 
Ela nasceu naturalmente, de um parto verticalizado 
em banqueta, cheia de saúde’’, disse Fernanda.

3/5CADERNO   SAÚDE

Fernanda Castro, médica
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RESPEITO 

A Enfermeira Poliana Santos Silva, que optou 
pelo Hospital Amparo de Maria para realizar uma 
etapa da sua residência em Obstetrícia, informou 
que na residência aprendeu a importância de 
oferecer uma assistência humanizada, baseada no 
respeito e cuidado com o binômio (mãe e bebê). 

“A mãe está gestando e normalmente 
encontramos com ela no pré-parto, como 
parturiente que está passando por um processo 
que é o trabalho de parto, então ali é um momento 
de muita insegurança. Ela está sentindo dores. 
Tudo que pudermos fazer por ela, que permita com 
que ela se sinta segura e autônoma do momento 
que está passando é muito interessante”, explica.

“Na minha residência, além de aprender sobre a 
assistência que prestamos, baseada em todo esse 
cuidado, pensei em oferecer para elas um momento 
de relaxamento que é a arte gestacional. Geralmente 
dura de 40 a uma hora, e elas ficam relaxando 
e refletindo. Também é ofertado aromaterapia e 
naquele momento que estou desenhando o bebê na 
barriga dela, ocorre uma conexão com o trabalho de 
parto.  Nesse momento, vou também conhecendo 
um pouco da história delas”, disse a enfermeira.

4/5CADERNO   SAÚDE
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INTERAÇÃO

A enfermeira obstetra Luanny Lima Costa 
também participou do parto de Aliete Freitas. Ela 
explica que o momento do parto é uma experiência 
pessoal, familiar, cultural, por isso a maternidade 
estimula o protagonismo da mulher. “O parto é 
dela estamos ali como profissionais para prestar 
a assistência durante esse processo. Humanizar 
significa respeitar a singularidade feminina e a 
decisão da parturiente de uma forma segura ao 
trinômio (mãe-bebê-acompanhante), aqui no HAM 
a gente cria vínculo, gerando segurança, garante 
a presença do acompanhante de livre escolha, 
oferta os métodos não farmacológicos: massagem, 
musicoterapia, bola suíça, uso da escala de ling, 
estimula a verticalização no trabalho de parto e 
parto, assim como dançamos com as pacientes- 
algo que já virou a nossa marca e vale ressaltar 
que, a dança entra aqui não como uma “moda”, 
mas sim como um método que além de amenizar 
a ansiedade, ajuda na dilatação, descida e encaixe 
do bebê. Portanto, humanizar é sobre respeitar a 
paciente independente da via de parto, fazendo 
desse momento único e especial”, comenta.

5/5CADERNO   SAÚDE

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023 -  102  

I SIMPÓSIO DE CANNABIS TERAPÊUTICA

A maconha é um grande tabu no Brasil. De um 
lado, há um número incalculável de usuários. 
Do outro, o preconceito com a droga e o não 
desenvolvimento de estudos com a cannabis - seja 
com as pesquisas que falem a respeito da ação, 
seja sobre o seu uso medicinal – que ficam sempre 
prejudicadas pela cultura de um conceito pré-
formado em relação a cannabis e as leis existentes 
no país. Para abordar os aspectos legais e 
jurídicos para os advogados e advogadas e discutir 

1/8CADERNO   SAÚDE
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PARTICIPANTES RENOMADOS

O evento ocorrerá na Caixa de Assistência dos 
Advogados de Sergipe (Caase) e tem presença 
confirmada do neurocientista Sidarta Ribeiro, que 
estará ministrando Aula Magna aos participantes, 
do advogado Maurício Lobo, que é coordenador 
de Saúde Pública da Comissão de Direito 
Médico e Saúde OAB/SE, além de profissionais 
renomados do cenário canábico brasileiro 
como o médico Pedro Mello, a farmacêutica 
Renata Monteiro, entre outros. Direcionado aos 
profissionais do Direito, médicos, psicólogos, 
farmacêuticos, veterinários, odontólogos, 
cultivadores, estudantes e pacientes, o evento 
científico abriu o 1º Lote e a Advocacia pode se 
inscrever com um preço especial. As vagas são 
limitadas. Dá para conferir programação e se 
inscrever pelo site Sympla clicando aqui.

o assunto, vai acontecer nos dias 10 e 11 de 
fevereiro o 1º Simpósio de C4nn4b1s Terapêutica. 

RECURSOS PARA O HMSI

 Durante os dias 1 e 2 de fevereiro, a diretora 
geral do Hospital e Maternidade Santa Isabel 
(HMSI) Débora Leite e o diretor financeiro Rubens 
dos Anjos estiveram em visita à Brasília, com o 
objetivo de encontrar com senadores e deputados 

https://www.sympla.com.br/evento/anandameet-i-simposio-de-cannabis-terapeutica/1844485?token=9038dd68d0bd1bfdd41543996c65aea8
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federais para apresentar os serviços da instituição 
e protocolar ofícios, com a solicitação de recursos 
para possibilitar a melhoria da qualidade da 
assistência e novos investimentos para o hospital. 
Foram visitados os gabinetes dos senadores 
Laércio Oliveira (PP) e Alessandro Vieira (PSDB), 
além dos deputados federais Thiago de Joaldo 
(PP), Ícaro de Valmir (PL), Yandra Moura 
(UNIÃO), Fábio Reis (PSD), Rodrigo Valadares 
(UNIÃO) e Gustinho Ribeiro (REPUBLICANOS).  A 
diretora geral Débora Leite e o diretor financeiro 
Rubens dos Anjos também estiveram com os 
chefes de gabinetes dos deputados João Daniel 
(PT) e Katarina Feitoza (PSD). 
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MEMORIAL ÁRVORE DE LÁGRIMAS 

Para eternizar a memória dos que se foram em 
decorrência da pandemia do Covid-19, crise 
sanitária que causou perdas irreparáveis a famílias 
em todo o país, a Prefeitura de Aracaju em 
novembro de 2022, inaugurou na praça Fausto 
Cardoso um memorial em homenagem às vítimas 
do vírus. Batizado de ‘Árvore de Lágrimas’, o 
monumento representa as 2.500 pessoas que 
morreram em virtude da doença na capital. A 
coordenadora operacional do curso de Psicologia, 
Jamille Figueiredo, explica a importância de manter 
viva a memória dos entes queridos para superar o 
luto. “Quando morre alguém, também morre um 
pouco do papel social exercido por cada pessoa 
próxima que fica, morre o papel de filho(a), de 
marido, mãe, pai, avô, avó, neto (a)… O luto é um 
processo de enfrentamento e elaboração da perda, 
normal e esperado e cada indivíduo irá vivenciá-lo 
de uma maneira distinta”, ressalta. 
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DASA ENTREGA TROFÉU

Durante o encerramento e o Demo Day, da 
segunda edição MIT Global Startups Labs, na 
arena do Tiradentes Inovation Center, o médico 
oncologista e Head de Inovação da DASA, Dr. 

5/8CADERNO   SAÚDE

APOIO HUMANITÁRIO 
AOS YANOMAMI

O estado de Sergipe terá 
um profissional de saúde 
atuando como voluntário 
na missão humanitária 
em Roraima (RR) 
para resgatar e ajudar 
indígenas Yanomami 
que sofrem com malária 
e desnutrição severa. O 
enfermeiro do Hospital 
de Urgências de Sergipe (Huse) Marcos Aurélio da 
Silva Fonseca, 56 anos, viajou na última sexta-feira, 
3, e deverá ficar no território indígena por cerca de 
10 dias. Fonseca vai compor a equipe da Força 
Nacional do SUS, convocada para a emergência 
em saúde pública nas terras dos Yanomami. Ele 
conta que o interesse em participar de missões 
pelo Ministério da Saúde surgiu há muitos anos, 
quando realizou o primeiro cadastro.
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Nivaldo Vieira, realizou a entrega do troféu à equipe 
vencedora. A DASA, maior rede integrada de 
saúde do Brasil, foi convidada pela Universidade 
Tiradentes (UNIT), através da Gerência de 
Relações Internacionais, para ser parceira do 
evento. As equipes de estudantes foram conhecer 
as instalações da Clínica Onco Hematos, para 
auxiliá-los no desenvolvimento de startups voltadas 
para resolução de problemas na área da saúde, 
através do uso de tecnologias.

PREFEITURA DE ARACAJU CONTRATA 
PROFISSIONAIS DE SAÚDE

A Secretaria Municipal da Saúde (SMS) 
disponibilizou nesta sexta-feira, no site oficial da 
Prefeitura de Aracaju, o link para a contratação 
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VACINAS INFANTIS CONTRA A COVID-19

A Secretaria de Estado da Saúde (SES) recebeu 
novas doses para completar e ampliar a 
cobertura vacinal infantil contra a Covid-19. 

de profissionais da área de Saúde com interesse 
em trabalhar na Maternidade Municipal Lourdes 
Nogueira, construída no bairro 17 de Março.
Ao clicar no banner indicado, o internauta será 
redirecionado para o site do Instituto Nacional de 
Tecnologia e Saúde (INTS), que é a Organização 
Social contratada para realizar a gestão da unidade. 
De acordo com a secretária da Saúde de Aracaju, 
Waneska Barboza, o edital do processo seletivo 
é destinado à contratação de diversos cargos 
assistenciais, a exemplo de enfermeiros, técnicos 
de enfermagem, assistentes sociais, psicólogos, 
fisioterapeutas, dentre outras categorias.



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023 -  109  

8/8CADERNO   SAÚDE

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

O Ministério da Saúde disponibilizou 80 mil 
doses da Pfizer Pediátrica (para crianças de 
5 a 11 anos) e 60 mil doses da vacina Pfizer 
Baby (para crianças de 6 meses a menores de 
5 anos). A partir desta segunda-feira, 06, os 
municípios receberão as vacinas para continuar 
a imunização. Desde o mês de novembro que 
nenhuma remessa de vacinas infantis da Pfizer 
tinha sido enviada pelo Ministério da Saúde, por 
esse motivo, a cobertura vacinal da faixa etária 
de 3 a 4 anos não avançou muito em números.

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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FEVEREIRO ROXO: MÊS DE 
CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE 
LÚPUS, FIBROMIALGIA E 
ALZHEIMER

O mês de fevereiro também é dedicado à 
reflexão da população sobre algumas doenças. A 
cor roxa foi escolhida para alertar sobre o lúpus, 
fibromialgia e alzheimer. Já a cor laranja está 
relacionada com a Leucemia. A campanha de 
conscientização levanta uma bandeira do cuidado 

FOTOS DIVULGAÇÃO

O objetivo é refletir sobre a importância da qualidade 
de vida para portadores de doenças crônicas
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relacionado ao processo profissional/saúde/doença/
acolhimento e paciente, tendo em vista o cuidado 
e atenção redobrados, desde o início dos sinais, 
sintomas até o combate a essas doenças.

Por mais que a sintomatologia seja diferente, 
o lúpus, a fibromialgia e o alzheimer possuem 
um fator em comum: são incuráveis. Segundo a 
enfermeira Cristina Xavier, que atua na Urgência 
do Ipesaúde, a importância do acolhimento está 
relacionada com a abordagem inicial diante 
dessa condição extremamente delicada. A 
maneira como as informações são comunicadas 
ao paciente, de forma clara e objetiva, garante 
um tratamento mais eficaz. 

“É importante que o portador 
saiba que mesmo não tendo 
cura, essas doenças têm seus 
devidos cuidados adequados. 
Quanto mais cedo identificada, 
melhor o andamento do 
processo saúde/doença. Se não 
houver cura, que haja conforto. 
Essa frase transmite muito 
o que significa a Campanha 
Fevereiro Roxo. O conforto é a Cristina Xavier, enfermeira
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forma de expressar que a dor pode ser amenizada, 
lembrando ao ser humano o quanto ele é forte e 
corajoso para lutar pela vida”, comenta Cristina.

CONVIVENDO COM A FIBROMIALGIA

No ano de 2017, a funcionária pública Veruska 
Chaves descobriu que tinha fibromialgia ao acordar à 
noite com dores insuportáveis e os braços dormentes. 
Após procurar um médico ortopedista e depois de 
realizar vários exames, veio o diagnóstico confirmando 
a doença. “Eu passava a noite toda andando para 
ver se as dores melhoravam. Quando descobri que 
tinha fibromialgia foi terrível. A primeira coisa que o 
médico falou para mim foi para não ter contrariedades 
que as dores poderiam aumentar. Algo praticamente 
impossível no mundo em que vivemos”, disse.

Segundo Veruska, conviver com a fibromialgia 
é muito difícil. Sua vida muda completamente. A 
pessoa passa a depender de outras pessoas para 
algumas atividades do dia a dia. “Quando a crise 
ataca eu sinto muita dor no corpo todo. É como se 
estivessem te furando toda. Eu tenho Fibromialgia 
há 5 anos e depois que tive a Chikugunya piorou 
porque mexe com toda a sua articulação e é 
exatamente onde a doença afeta. Atrapalha muito 
a sua vida. A pessoa fica totalmente dependente 
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para fazer coisas normais como varrer uma casa, 
lavar louça e, principalmente, para dormir porque 
não existe posição que melhore. É nessa hora que 
toda a família tem que ajudar”, comenta.

Ela tenta levar uma vida 
normal como se não tivesse a 
doença, mesmo sendo bastante 
difícil. “Se modificar sua rotina 
é pior”, lembra. Segundo 
Veruska, o paciente tem que 
ser mais forte que a dor para 
que as articulações não piorem 
e deixe a pessoa de cama, o 
que é muito pior. Não fazer 
àquilo que realmente o que não 
consegue. “Meu tratamento, por enquanto, eu tomo 
1 comprimido de Pregabalina de 75mg por dia. Mas 
depende do caso e a dosagem pode chegar até a 
300mg por dia. Que graças a Deus ainda não é o 
meu caso. Além da medicação, eu faço fisioterapia 
três vezes na semana”, conclui.

LÚPUS

É uma doença do sistema imunológico, com 
sintomas diferentes em cada local do corpo. Os 
mais comuns são: febre, perda de peso, fraqueza, 

Veruska Chagas: 
“É como se estivessem 
te furando toda”
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manchas avermelhadas na pele, queda de cabelo, 
dores nas articulações, alterações pulmonares, 
convulsões, anemia e até, alterações de humor. 
Além disso, a doença pode acometer somente a 
pele, principalmente as regiões que estão mais 
expostas ao sol, mas também pode atingir um ou 
mais órgãos internos. É o caso dos rins.

FIBROMIALGIA

A fibromialgia é uma condição neurológica 
crônica que causa dores fortes e espalhadas por 
todo o corpo e, muitas vezes, coexiste com outros 
problemas de saúde, como distúrbios de sono, 
disfunção cognitiva e fadiga. Os pacientes que têm 
a doença sofrem com altos níveis de incapacidade 
e uma baixa qualidade de vida.

ALZHEIMER

O Alzheimer é uma doença neurodegenerativa 
também chamada de mal de Alzheimer. Essa é uma 
doença com evolução, sendo que o paciente que é 
diagnosticado com ela vai perdendo, aos poucos, 
certas funções do cérebro, como aquelas que tratam 
de sua memória, de suas habilidades linguísticas, de 
sua habilidade de pensamento abstrato e até mesmo 
da capacidade de cuidar de si mesmo. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
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OS RISCOS DA AUTOMEDICAÇÃO 
A automedicação como uso irracional, 

compreende o uso de medicamento sem 
prescrição, orientação e/ou acompanhamento 
médico. Esta definição difere do conceito de 
automedicação responsável, que define o uso 
de medicamento não prescrito, porém, sob a 
orientação e acompanhamento do farmacêutico 
que irá favorecer uma conduta racional para 
uso dos fármacos.

1/6CADERNO   SAÚDE
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RISCOS

Os riscos da automedicação para o indivíduo são:
• O diagnóstico incorreto, devido ao 

mascaramento dos sintomas, possibilitando o 
agravamento do distúrbio; 

• A escolha do medicamento inadequado; 
• A administração incorreta, dosagem 

inadequada, uso curto ou prolongado do 
medicamento; 

• Dependência; 
• Efeitos indesejados; 
• Desconhecimento das interações com outros 

medicamentos; 
• Reações alérgicas, intoxicações; 
• Armazenamento incorreto e uso do 

medicamento fora do prazo de validade.

O Brasil é um dos principais consumidores 
mundiais de medicamentos, destacando que o 
setor farmacêutico não segue os números pedidos 
pela OMS que recomenda 1 farmácia a cada 
10.000 habitantes, quando que o país possui 
3,3 farmácias para cada 10.000 habitantes. 
A incansável busca da conscientização da 
população quanto ao perigo da automedicação 
pelos profissionais de saúde é de suma 
importância para que nos tornemos país modelo 
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em utilização de medicamentos de forma 
responsável, ou seja, sob orientação médica.

PAPEL DO FARMACÊUTICO 

O farmacêutico dentro de suas habilitações 
é o profissional capacitado para prestar 
assistência farmacêutica, cujo objetivo principal 
é conscientizar o indivíduo/paciente que os 
medicamentos utilizados corretamente e sob 
orientação médica propiciam alívio de males que 
afetam a sua saúde, promovendo assim  o uso 
racional dos medicamentos  que pode  contribuir 
para a diminuição dos números de intoxicação 
e internações hospitalares, e conseqüentemente 
atuar mais em níveis de prevenção e promoção 
da saúde, proporcionando melhor alocação dos 
recursos disponíveis.

É POSSÍVEL ACABAR COM A AUTOMEDICAÇÃO?

Impossível, contudo é possível minimizá-
la, cabendo haver uma estreita relação entre 
profissional e paciente de modo a garantir o bem-
estar da população de modo geral.
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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O Tecnólogo em 
Radiologia, Jonas Prata 
Estevão dos Santos, é 

o nosso Destaque da Semana. 
Ele é diretor do Inspira Cursos 
e membro do Comitê de 
Radioproteção do Hospital 
Universitário de Sergipe Ele já trabalhou no Hospital 
Universitário de Sergipe, Hospital São Lucas, Centro 
de Acolhimento e Diagnóstico por Imagem do Estado 
e coordenou por quatro anos o Curso de Radiologia 
do Centro de Estudos São Lucas. Jonas começou 
na profissão em 2015. Ele tem Especialização 
em Docência e em Gestão em Saúde, além de ser 
Mestrando em Inovação Tecnológica na Universidade 
Federal de Sergipe. Para ele, o momento mais 
marcante na sua carreira foi ser o primeiro sergipano 
a palestrar na Jornada Paulista de Radiologia, maior 
evento de Radiologia da América Latina. Apaixonado 
pela profissão, Jonas Prata se diz realizado. “A 
radiologia é bem mais que minha profissão, é meu 
propósito de vida. Sinto-me realizado em poder 
contribuir com a saúde e bem estar das pessoas”.

JONAS PRATA ESTEVÃO  
TECNÓLOGO EM RADIOLOGIA 

CADERNO   SAÚDE
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ONCOLOGISTA FALA 
SOBRE COMO DEVEMOS 
ENFRENTAR O CÂNCER

O Dia Mundial De Combate ao Câncer, 
celebrado em 4 de fevereiro, é uma iniciativa 
global organizada pela União Internacional para 
o Controle do Câncer (UICC) com o apoio da 
Organização Mundial da Saúde (OMS). Tem como 
objetivo aumentar a conscientização e a educação 
sobre a doença, com foco na prevenção e no 
diagnóstico precoce. Para falar sobre o tema, 
nós conversamos com a oncologista da Vitta 

CADERNO   SAÚDE

Durante muito tempo o câncer foi 
encarado como uma “sentença de morte”

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Centro de Oncologia e Hospital Primavera, com 
Especialização pelo Instituto do Câncer do Estado 
de São Paulo (ICESP), Dra. Ana Clara Lopes. 

Cinform Online: Qual o maior tabu existente em 
nossa sociedade quando falamos sobre o câncer? 

Dra. Ana Clara Lopes: Apesar de conhecida 
desde a antiguidade, acredito que mesmo nos dias 
de hoje ainda existam diversos tabus e estigmas 
acerca desta doença, a começar pelo próprio 
nome “câncer”. É comum nos depararmos, seja 
no consultório ou em conversas informais, com 
situações nas quais prefere-se utilizar termos 
como “aquela doença”. Isso porque durante muito 
tempo o câncer foi encarado como uma “sentença 
de morte”, que a partir do diagnóstico “não havia 
muito o que pudesse ser feito”. No entanto, à luz 
dos conhecimentos atuais que nos permitiram 
um melhor entendimento sobre a doença, e 
graças aos avanços da medicina com métodos 
diagnósticos mais precisos e tratamentos mais 
eficientes, sabemos que é possível diagnosticar 
o câncer precocemente e garantir a cura para a 
maior parte dos pacientes. Precisamos estimular 
conversas abertas sobre o câncer, a fim de 
conscientizar e desmistificar essa doença.
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Cinform Online: Quais 
os principais alertas para a 
prevenção do câncer?

Um estudo publicado 
recentemente na The 
Lancet, uma importante 
revista médica, aponta que 
aproximadamente 44% das 
mortes por câncer estão 
relacionadas a algum fator de 
risco prevenível, sendo os principais: tabagismo, 
etilismo, obesidade e sedentarismo. Assim, fica 
clara a importância de buscarmos um estilo 
de vida mais saudável, evitando o tabagismo e 
etilismo, aderindo a uma alimentação balanceada 
e realizando atividades físicas de forma regular. 
Outra forma de prevenção é através da vacinação, 
a exemplo da vacinação para HPV, utilizada na 
prevenção de câncer de colo uterino, e Hepatite B. 

Podemos considerar o câncer uma doença 
silenciosa? Sim, é importante ressaltar que nos 
estágios iniciais o câncer não costuma ocasionar 
muitos sintomas. Por essa razão, é de extrema 
importância a realização regular dos exames de 
rastreamento, que são exames direcionados a 
investigar e diagnosticar o câncer na fase “pré-

Dra. Ana Clara Lopes, 
oncologista
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clínica”, ou seja, naquela fase na qual ainda não 
se observam sintomas decorrentes da doença. 
Alguns exemplos de exames de rastreamento 
preconizados são: a mamografia para mulheres a 
partir dos 40 anos, para rastreamento do câncer de 
mama. e o exame citopatológico (“Papanicolau”) a 
partir dos 25 anos, para rastreamento do câncer de 
colo uterino. Além disso, é essencial a realização 
de um acompanhamento médico regular, para uma 
avaliação individualizada sobre seus principais 
riscos e exames de acompanhamento necessários. 

Além do dia 04 de Fevereiro, no decorrer dos 
meses, várias Campanhas ganham destaque com 
cores que representam a conscientização acerca 
de algum tipo de câncer. Quais campanhas ainda 
precisam ser mais discutidas, na sua opinião? 
No nosso país, acredito ser muito importante 
discutirmos mais a respeito das campanhas de 
conscientização sobre câncer de colo uterino 
e câncer de pulmão, além das já conhecidas 
campanhas sobre câncer de mama e próstata. 
Estimativas do INCA para o próximo biênio (2023 
- 2025) apontam que o câncer de colo uterino é o 
terceiro câncer mais frequente entre as mulheres, 
assumindo a segunda posição nas regiões Norte e 
Nordeste. É muito triste ainda termos um número 
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tão grande de casos novos, para uma doença 
que poderia ser prevenida com a vacinação e 
diagnosticada de forma precoce com a realização 
do exame citopatológico de rastreamento.  Sobre 
o câncer de pulmão, este ocupa a quarta posição 
entre os cânceres mais incidentes, sendo que 
aproximadamente 85% dos casos acontecem em 
tabagistas. Nos últimos anos, vemos um número 
crescente de jovens aderindo ao uso dos cigarros 
eletrônicos (ou o “vape”) que não é isento de riscos, 
e que pode levar a um aumento no desenvolvimento 
de câncer de pulmão nesta população.

No momento de um diagnóstico, o que é 
necessário ser conversado junto ao paciente? É 
muito importante conversar abertamente com o 
paciente e seus familiares, explicando os detalhes 
sobre a doença e seu tratamento. Acredito que 
outro ponto essencial seja ouvir e acolher os seus 
principais medos e angústias, para que estes 
possam ser esclarecidos, além de demonstrar 
também que este não é um caminho que o paciente 
percorrerá sozinho, mas sim acompanhado por toda 
uma equipe multidisciplinar que lhe fornecerá todo 
suporte necessário. 
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Os produtos lácteos são as principais fontes 
de vários nutrientes, incluindo cálcio, vitamina 
D, vitamina B2, vitamina B12, potássio, zinco, 
magnésio e selênio. O seu consumo é atribuído 

A verdade sobre os produtos lácteos

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

O LEITE É UM ALIMENTO 
INFLAMATÓRIO?

CADERNO   SAÚDE
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à manutenção da saúde óssea e associado a um 
menor risco de doenças cardiovasculares, diabetes 
tipo 2 e síndrome metabólica.

Mas nos últimos tempos se construiu um mito 
sobre leite de vaca e seus derivados, afirmando 
que estes pioravam o estado inflamatório, 
causavam ou pioravam alergias e faziam mal à 
saúde, provavelmente devido ao teor de gordura 
saturada e lactose presentes.

Porém, uma revisão sistemática publicada em 
2020 pelo Journal of the American College of 
Nutrition, reuniu 28 estudos que avaliaram o efeito 
dos produtos lácteos e da proteína do leite na 
inflamação sistêmica de baixo grau e a discussão 
foi adversa a afirmativa anterior.

Com base nesta abordagem, os autores 
concluíram que os produtos lácteos não somente 
não são capazes de causar inflamação em 
indivíduos saudáveis ou com doenças crônicas, 
como evidenciaram que estes são alimentos anti-
inflamatórios, melhoram a função imunológica 
dentro do trato gastrointestinal e especificamente 
produtos lácteos desnatados e/ou fermentados, 
reduzem o colesterol LDL e ajudam a regular a 
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pressão arterial. Se ao consumir leite ou laticínios 
houver desconforto abdominal, inchaço e formação 
de gases, o motivo pode ser disbiose intestinal, 
isto é, um desequilíbrio entre as bactérias da 
microbiota intestinal.  O tratamento pode ser feito 
através de uma dieta equilibrada, rica em fibras e 
uso adequado de suplementos probióticos.

Mas cuidado! Pessoas com alergia à proteína 
do leite ou intolerantes à lactose, não devem 
consumir esses alimentos. Apesar de já existir 
no mercado produtos lácteos isentos de 
lactose, é de suma importância a orientação 
de um profissional nutricionista para que não 
haja confusão na hora de escolher e para que 
a alimentação não seja deficiente em cálcio 
e todos os outros nutrientes presentes em 
abundância no leite.

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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CVersão Limited Edition by Abarth do 
Fastback exibe as potencialidades do 
utilitário esportivo compacto da Fiat
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix

COM TUDO (INCLUSIVE 
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O Fastback é um utilitário esportivo compacto
com estilo cupê derivado do Pulse

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

No grupo Stellantis, como já ocorria na 
antiga Fiat Chrysler Automobiles antes de se 
juntar com a PSA Peugeot Citroën, a marca 
vocacionada aos utilitários esportivos é a Jeep. 
Para embalar a estratégia de implantação da 
marca norte-americana no Brasil, a Fiat do 
Brasil adiou sua entrada no segmento mais em 
alta no mercado mundial. O primeiro utilitário 
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esportivo produzido pela fabricante italiana 
no país estreou somente em 2021: o compacto 
Pulse. No final do ano seguinte, chegou a vez 
do Fastback, também fabricado em Betim 
(MG). O modelo é oferecido em três versões, 
com as duas de entrada, a Audace e a Impetus, 
equipadas com o motor 1.0 T200 turbo e preços 
de R$ 133.990 e de R$ 145.490, respectivamente. 
Já a Limited Edition Powered by Abarth Turbo 
270 – que, apesar do nome, não é uma série 
limitada e sim a configuração topo de linha da 
família – parte de R$ 158.490. Embora não seja 
a configuração mais vendida, a “top” cumpre 
a clássica função de “objeto do desejo” e de 
estrela das publicidades do SUV.

 O Fastback surgiu como um carro-conceito 
no Salão do Automóvel de São Paulo de 2018, 
desenvolvido sobre a picape compacta-média 
Toro. Já o modelo de série utiliza a mesma 
plataforma MLA adotada no Pulse. Com um 
estilo que parece uma “versão italiana” de SUVs-
cupês germânicos, como os BMW X6 e X4, a 
linha Sportback da Audi e o Porsche Cayenne, 
o Fastback também remete à proposta estética 
do Volkswagen Nivus. O modelo tem o mesmo 
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entre-eixos (2,53 metros) e a mesma largura (1,77 
metro) do Pulse, no entanto, é três centímetros 
mais baixo e 33 centímetros mais alongado (4,42 
metros ante 4,09 metros do Pulse). Apesar de 
ser o SUV compacto mais comprido do mercado 
– chega a ser dois centímetros mais longo em 
comparação ao Jeep Compass, que é da categoria 
dos médios –, o Fastback tem a menor distância 
de entre-eixos do segmento, a mesma do Pulse. 

Isso revela um crescimento apenas no balanço, 
que é a medida do eixo traseiro até o final do para-
choque. Sob certos ângulos, a traseira do Fastback 
pode parecer superdimensionada – até as graúdas 
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rodas de 18 polegadas dão a impressão de serem 
pequenas no conjunto. A parte de trás avantajada 
ajuda a conferir ao SUV-cupê da Fiat o maior porta-
malas da categoria – 516 litros.

 Frontalmente, há poucas diferenças em 
relação ao Pulse. O para-choque tem entradas 
aerodinâmicas e a grade é no formato de 
colmeia tridimensional em black piano. Os 
faróis são em full-led de série com DRL (luzes de 
circulação diurna). Na lateral, a silhueta é fluida, 
com a coluna “C” (a de trás) bem inclinada e o 
teto descendo acentuadamente até a traseira. 
O limpador do vidro de trás, estranhamente, 
não existe. O teto e as capas dos retrovisores em 
preto são do pacote Limited Edition. As lanternas 
em leds têm aspecto tridimensional. A versão 
com a assinatura da preparadora esportiva 
Abarth (que tem como símbolo um escorpião) 
acrescenta rodas esportivas de liga leve de 18 
polegadas com pintura escurecida, badges 
“Limited Edition” nos para-lamas dianteiros, 
“Powered by Abarth” no cofre do motor e na 
tampa do porta-malas e alguns “easter eggs” 
(aquelas figurinhas ligadas tipicamente à Jeep) 
espalhadas pelo interior da cabine.
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 As versões Audace e Impetus trazem um 
motor tricilíndrico 1.0 turbo 200 Flex “herdado” 
do Pulse, com 125 cavalos de potência 
abastecido com gasolina e 130 cavalos com 
etanol, e 200 Nm (daí, o nome) de torque ou 
20,4 kgfm, sempre associado à transmissão 
tipo CVT com 7 marchas simuladas. Já a “top” 
Limited Edition by Abarth é movida pelo 
motor 1.3 GSE turbo de quatro cilindros T270 
– utilizado também pela Toro e pelos Jeep 
Renegade, Compass e Commander –, que 
entrega 180 cavalos com gasolina no tanque 
e 185 cavalos com etanol e torque de 270 
Nm (origem da nomenclatura) ou 27,5 kgfm, 
acoplado ao câmbio automático de 6 marchas. 
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Com esse propulsor, segundo a fabricante, 
o carro acelera de zero a 100 km/h em 8,1 
segundos e pode chegar a 210 km/h com 
etanol. Pelos dados do Inmetro, o consumo 
urbano fica em 11,3 km/l (gasolina) e 7,9 km/l 
(etanol), enquanto o rodoviário vai a 13,6 km/l 
(gasolina) e 9,7 km/l (etanol).

 Equipado com os sistemas avançados 
de assistência à direção ADAS, o Fastback 
Limited Edition by Abarth conta com frenagem 
automática de emergência, alerta de mudança de 
faixa e comutação automática dos faróis. 

Tem ainda como item de série o freio de mão 
eletrônico e função Auto Hold, que mantém o freio 
acionado alguns segundos após a retirada do pé 
no pedal. O modelo vem com “paddles shifters” 
no volante para troca de marchas e computador 
de bordo de 7 polegadas personalizável, que 
permite escolher se as informações aparecem de 
forma analógica ou digital, como força G, pressão 
do turbo e consumo em tempo real. A central 
multimídia tem 10,1 polegadas. O Fastback traz 
airbags frontais e laterais – os de cortina ficaram 
de fora, mesmo na versão mais cara.
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EXPERIÊNCIA A BORDO
Conteúdo na forma

 O Fastback Limited Edition tem bancos 
revestidos em couro e pequenos apliques 
desse material nas portas e no apoio de braço 
central. De resto, os plásticos duros dominam o 
ambiente. É fácil encontrar a posição adequada 
para dirigir – o banco e cinto de segurança 
têm ajuste de altura, enquanto a direção é 
regulável em altura e profundidade. O banco 
traseiro tem bom espaço para as pernas, desde 
que os ocupantes da frente não exagerem no 
recuo dos bancos. Atrás, o assento acomoda 
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confortavelmente dois passageiros, com uma 
criança no centro – três adultos geram algum 
aperto. O caimento acentuado da parte traseira 
faz com que passageiros com mais de 1,85 metro 
esbarrem a cabeça no teto. Há saída de ar-
condicionado e entrada USB para a traseira. O 
porta-malas é o espaço mais generoso do carro: 
além de surpreendentemente amplo para um 
SUV compacto, tem um tapete tipo bandeja e um 
grande vão de abertura.

O painel é similar ao do Pulse e o quadro de 
instrumentos é digital, com tela de 7 polegadas 
configurável. Há um nicho para carregamento 
wireless do celular. O multimídia do Fastback 
“top” tem tela de 10 polegadas, traz navegação 
embarcada com trânsito em tempo real de 
série e as imagens da câmera de ré e possibilita 
espelhamento do smartphone sem fio para Apple 
CarPlay ou Android Auto. O Sound Design da Fiat 
agrega notificações e alertas com tons agradáveis.  

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Da aparência à essência

 A versão mais completa do Fastback, 
pomposamente chamada Limited Edition 



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023  -  137  

10/13

Powered by Abarth, é a única do SUV-cupê 
equipada com o motor 1.3 turbo (T270) da 
Stellantis. Talvez usar uma grife da Abarth 
para um veículo movido pelo mesmo motor 
usado no Renegade tenha sido um exagero do 
departamento de marketing. Todavia, os números 
do motor 1.3 turbo impressionam: são até 185 
cavalos de potência e 27,5 kgfm de torque. O 
câmbio é automático de 6 marchas, com opção 
de trocas manuais pelas aletas atrás do volante.

 Na cidade, o torque em baixa rotação garante 
a capacidade de reagir rapidamente a qualquer 
pressão no acelerador, algo que se traduz em 
prazer ao dirigir. Na estrada, o SUV mostra 
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disposição para rodar em velocidades de cruzeiro 
elevadas, sempre com sobra de força para 
eventuais ultrapassagens. Na parte inferior direita 
do volante, um instigante botão vermelho com 
um escorpião desenhado nele aciona um modo 
esportivo, que dá ao carro maior sensibilidade 
no pedal da direita, mapeamento mais ágil das 
trocas de marchas, modo de direção mais firme e 
acionamento da vetorização dinâmica de torque 
(DTV). Até o grafismo do painel se altera. Tudo fica 
ainda mais divertido – pena que o consumo de 
combustível suba expressivamente. 

 Para um utilitário esportivo com 19,2 
centímetros de altura em relação ao solo, o 
Fastback faz curvas com desenvoltura, com 
pouca rolagem da carroceria. Tem suspensões 
sutilmente mais duras do que as do Pulse. Para 
quem procura um utilitário esportivo compacto 
que ofereça um bom desempenho dinâmico e 
um porta-malas realmente “tamanho família”, 
o Fastback Limited Edition Powered by Abarth 
não encontra concorrentes diretos, apesar do 
preço bastante “salgado”. Os que não fazem 
questão de tanta esportividade podem se 
satisfazer com as versões 1.0 do Fastback, mais 
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baratas e 
com menor 
consumo de 
combustível. 
Já para 
quem não 
precisa de 
um porta-
malas tão 
generoso, o 
Pulse Abarth 
vem com 
o mesmo 
motor e é 
exatos R$ 5 
mil mais em 
conta – e 
ainda tem 
um balanço 
menor na 
traseira, favorecendo o equilíbrio dinâmico nas 
curvas. Embora as trilhas não sejam o foco do 
Fastback, a boa altura em relação ao solo, o 
angulo de entrada de 20,4 graus e o de saída 
de 24,3 graus permitem transpor obstáculos 
simples sem maiores embaraços.
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Motor: transversal dianteiro, 1,3 litro turbo T270, 
quatro cilindros, injeção eletrônica multiponto e 
direta, gasolina e/ou etanol Taxa de compressão: 
10,5:1 Câmbio: automático de 6 marchas com 
“paddles shifters” para trocas no volante Potência: 
180 cavalos (gasolina) / 185 cavalos (etanol) a 5.750 
rpm Torque: 27,5 kgfm a 1.750 rpm Tração: dianteira 
Sistema de freios: a pedal e transmissão hidráulica 
com ABS/ESC de série, dianteiro a disco ventilado 
com pinça flutuante, traseiro a tambor, refrigerado 
com regulagem automática Suspensão: dianteira 
tipo MacPherson com rodas independentes, traseira 
eixo de torção com rodas semi-independentes 
Direção: assistência elétrica Rodas e pneus: 18 
polegadas, 215/45 R18 Porta-malas: 516 litros (400 
quilos) Dimensões: 4,42 metros de comprimento, 
1,77 metro de largura, 1,54 metro de altura e 2,53 
metros de distância de entre-eixos Peso em ordem 
de marcha: 1.304 quilos Tanque de combustível: 47 
litros Preço: R$ 158.490 na cor sólida Preto Vulcano. 
Outras cores sólidas acrescentam R$ 1.490 ao preço 
e as metálicas somam R$ 1.990 à fatura. 

FICHA TÉCNICA
FIAT FASTBACK LIMITED 

EDITION BY ABARTH



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023  -  141  

ESPAÇO CAR+ESPAÇOCAR
1/11

JUBILEU DE DIAMANTE
As comemorações do Jubileu de Diamante da 
Porsche se iniciaram com a exposição “Driven by 
Dreams. 75 Anos de Carros Esportivos da Porsche”, 
que estreou no dia 27 de janeiro, em Berlim, e 
se estenderá até 10 de setembro. Os visitantes 
têm a oportunidade de mergulhar nas visões e 
aventuras da história da Porsche e registrar seus 
próprios sonhos e valores usando um módulo 
digital. O Porsche Vision 357 – uma homenagem 
ao 356 – é um bom exemplo disso e poder ser 
conferido pela primeira vez em Berlim. Com 
ele, a fabricante traz o design monolítico para o 
presente e mostra possíveis implementações de 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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VOARÁ NO BRASIL
A empresa chinesa eHang escolheu Curitiba, 
a capital do Paraná, para ser sede do primeiro 
voo na América Latina de uma aeronave elétrica 
de decolagem e pouso vertical, ou eVTOL, ou 

uma filosofia de desenho do futuro. A história dos 
75 anos dos carros esportivos da Porsche também 
será celebrada no lendário Petersen Automotive 
Museum, em Los Angeles, em Grossglockner, na 
Áustria, e no Museu do Transporte, em Lucerna, na 
Suíça. Os materiais de exibição serão levados ainda 
para mais de 60 destinos na Europa e nos Estados 
Unidos em um “Heritage Truck” especialmente 
projetado para o aniversário. O Brasil também fará 
parte do calendário de comemorações. 
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IDEIA REDONDA
Quarto modelo da série, o Audi Activesphere 
marca o ápice dos veículos-conceito de esfera 
trazidos pela marca dos quatro anéis. Após o 
Skysphere Roadster, em 2021, o Grandsphere 
Sedan e o Urbansphere Space Concept, em 2022, 
um crossover-cupê de quatro portas com um 

ainda carro voador. A eHang buscará também 
a regulamentação de voos tripulados junto 
à Agência Nacional de Aviação Civil (Anac). A 
previsão é que uma primeira demonstração, 
sem tripulantes, seja realizada durante a quarta 
edição do “Smart City Curitiba Expo”, de 22 a 
24 de março. Apesar de ainda parecer uma 
possibilidade de transporte para longo prazo, o 
eVTOL é uma opção para a criação de um novo 
sistema de mobilidade urbana. Sua proposta é 
ser mais popular em comparação ao helicóptero, 
com menor custo e maior agilidade. Além de voos 
comerciais ou turísticos, o carro voador pode 
atuar em logística, na entrega de mercadorias, na 
segurança pública, em operações de vigilância 
e resgate e de acesso a áreas de risco. Essas 
aeronaves funcionam com bateria elétrica e 
podem atingir até três mil metros de altitude.
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design de carroceria surpreendentemente versátil 
está fazendo sua estreia. Com 4,98 metros de 
comprimento, o carro muito elegante é mais do 
que um mero esportivo de luxo, com distância em 
relação ao solo impressionante e grandes rodas 
de 22 polegadas, “denunciando” seu talento off-
road. A parte traseira do carro da esfera ativa pode 
se transformar em um compartimento de carga 
aberto. Devido as suas dimensões e ao nível de 
desempenho, o Activesphere se presta ao uso do 
sistema de acionamento elétrico mais inovador 
da Audi: o Premium Platform Electric, ou PPE. O 
conceito está sendo desenvolvido sob a liderança 
da Audi em conjunto com a Porsche. Os primeiros 
veículos de produção da Audi com base em PPE 
serão apresentados antes do final deste ano. 
Segundo a marca dos anéis, o PPE é projetado 
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LEÕES NAS TOMADAS
A Peugeot anunciou seu ousado plano de metas 
para a eletrificação na Europa. O alicerce principal 
da marca do leão é oferecer uma opção elétrica 
em todos os segmentos em que ela atua. A 
Peugeot lançará cinco novos EVs em dois anos: 
o E-308, a E-308 SW, o E-408, o E-3008 e o E-5008. 
Os elétricos 308 e 308 SW serão movidos por 
um novo motor, desenvolvendo 115 kW (156 
cavalos) e com uma autonomia de mais de 
400 quilômetros (ciclo WLTP). “O E-Lion Project 
definirá a estratégia da Peugeot como marca 

exclusivamente para sistemas de acionamento 
elétrico a bateria e pode aproveitar todos os 
benefícios da tecnologia. 
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CORRENDO ATRÁS DOS ELÉTRICOS
A revitalização da indústria no Brasil é crucial 
para alcançar o progresso sustentável e 
equidade social. Essa é a visão defendida 
pela atual administração do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC), que estabeleceu como objetivo principal 
o fortalecimento da cadeia industrial nacional, 
para aumentar as exportações do país. Um 
dos desafios mais importantes desse plano é a 
promoção do setor de veículos elétricos no Brasil. 

de veículos elétricos e garantirá que estejamos 
conectados ao pulso da sociedade para oferecer 
uma mobilidade de acordo com os valores de 
nossa marca”, prometeu Linda Jackson, CEO da 
Peugeot. Desdobrado, o E-Lion Project tem como 
base o ecossistema de produtos e serviços, a 
experiência do cliente de ponta a ponta, desde o 
carregamento até a conectividade, bateria 100% 
elétrica – com o compromisso de ter uma linha 
100% BEV até 2025 na Europa –, a obsessão em 
aumentar o desempenho dos carros e reduzir o 
consumo de quilowatts e a ecologia, tudo com o 
objetivo final de sustentabilidade e promessa de 
atingir Carbono Líquido Zero até 2038. 
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Segundo Ricardo David, sócio-diretor da Elev 
– empresa que desenvolve soluções para todo 
o ecossistema de mobilidade elétrica –, ainda 
é necessário um plano de desenvolvimento do 
setor a nível nacional. “Acredito que o segmento 
poderia se beneficiar muito com um plano 
nacional que abranja desde os aspectos logísticos 
até questões relacionadas à exportação de carros 
e ônibus elétricos. Estamos atrasados na corrida 
pela eletrificação e precisamos desenvolver o 
setor, especialmente porque temos a capacidade 
de produção para sermos auto-suficientes nessa 
indústria”, afirmou David. Algumas fabricantes de 
automóveis já anunciaram planos para produzir 
em breve automóveis eletrificados no Brasil, 
como a Great Wall Motors, a Caoa Chery e a BYD. 
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EXCLUSIVIDADE MULTIMÍDIA
Desenvolvido por quase dois anos, o novo 
Citroën C3 chegou no final de 2022 com algumas 
exclusividades. Uma delas é o Citroën Connect 
Touchscreen 10 polegadas, central multimídia 
que reúne em uma interface simples e intuitiva 
os comandos de configuração, rádio, Bluetooth 
e integração com smartphones, seja com o 
sistema operacional Android ou com o iOS 
(Apple). A navegação pela central exibe imagens 
de alta qualidade e pode ser controlada pela 
tela sensível ao toque. Outro detalhe é que, por 
dispensar os fios para o espelhamento, todas 
as funções da tecnologia estão ao alcance das 
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PARA EVITAR RISCOS
Com o verão deste ano batendo recordes de 
temperatura em algumas partes do Brasil, 
tendo dias de sol e chuva intensos, os donos 

mãos de todos os ocupantes do hatch com 
atitude SUV. Mais características do Citroën 
Connect Touchscreen são a possibilidade de 
reproduzir vídeos mesmo com o veículo parado, 
a vinculação do sistema com os comandos de 
som no volante, a sincronização do horário e o 
ajuste do volume proporcional à velocidade do 
carro – ambos de forma automática.



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023  -  150  

10/11

de veículos precisam zelar pela aparência da 
lataria do carro, afinal, a pintura é um dos 
itens que mais sofrem com os efeitos do clima. 
Para preservar a cor do carro e curtir a estação 
com a pintura reluzindo, Ricardo Vettorazzi, 
gerente-técnico da Divisão de Repintura da 
PPG, dá algumas dicas:

uEncontrar o melhor lugar para estacionar 

uProcurar um espaço coberto para evitar a 
incidência direta de intempéries.

uEscolher uma capa de proteção adequada 

uCapas automotivas podem ajudar a evitar 
contaminantes externos na pintura enquanto o 
carro estiver parado.

https://cinformonline.com.br/
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uUtilizar produtos específicos para lavar o veículo

uNa hora de higienizar o carro, escolher um 
sabão de pH neutro, e não usar gasolina, álcool 
nem outros solventes na superfície pintada.

uNão exagerar no polimento - Com o 
objetivo de proteger a pintura do carro das 
intempéries, muitas pessoas acreditam que 
fazer polimento periodicamente pode ajudar 
na preservação da lataria.

uEscolher o melhor produto para reparos 
- Com a exposição ao calor e às chuvas, um 
reparo malfeito pode provocar problemas, 
como manchas na pintura e pontos de 
ferrugem na lataria. No caso de necessidade 
de reparos, existem várias tecnologias 
disponíveis que utilizam produtos tendo 
como base a água, enquanto os de alto 
teor de sólidos têm maior durabilidade em 
comparação aos convencionais. 



OLHO VIVO

EDIÇÃO 278

Carnaval da Barra dos 
Coqueiros vai contar 
com Cheiro de Amor e 
grandes atrações

BARRA
FOLIA



Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 278- 6/2/2023 – 153  

CLIQUE        E ACESSE

154154   Editorial

155 155  Capa da semana

166 166  Festival de Cultura e Gastronomia reúne 

sergipanos e turistas na Fazenda Vidam Escurial

166166   Ecledson - salão de beleza

168168   Sociedade

178178   Roteiro cultural

181181   Circulando

ÍNDICE

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262


ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023 -  154   

O Projeto Verão, um dos principais eventos do 
calendário festivo de Aracaju, está de volta neste 
fim de semana, de 10 a 12 de fevereiro, com uma 
grande diversidade musical, cultural e esportiva.

Na edição 2023, que marca o retorno da 
festa após dois anos suspensa, em virtude da 
pandemia, se apresentarão atrações nacionais 
e sergipanas, atraindo grande público à praia da 
Atalaia. Entre elas estão Anavitória, Duda Beat, 
Melim, Maneva, Toni Garrido, Projota, Anne Carol, 
Héloa e Reação, Falcão, Biquíni Cavadão, Reação, 
Os Faranis, 

A programação musical do Projeto Verão terá 
início no dia 10 de fevereiro, a partir das 21h, com 
os shows na praia da Atalaia. 

É um programa para todas as tribos e valoriza 
também o artista sergipano!

1/5
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BARRA FOLIA: CHEIRO DE AMOR, 
DEVINHO NOVAES E GUIG GHETTO 

VÃO COMANDAR FESTA
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Programação foi divulgada na sexta-feira 
pelo prefeito Alberto Macedo 

Cheiro de Amor é uma das atrações mais aguardada pelo público

O tradicional carnaval da Barra dos Coqueiros 
– um dos maiores de Sergipe – está de volta para 
a alegria dos foliões que estavam com saudades. 
Após dois anos de paralisação devido à pandemia 
da Covid-19, a Prefeitura Municipal preparou o 
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Barra Folia que acontecerá de 18 a 21 de fevereiro 
e terá como atrações musicais O Kanalha, Cheiro 
de Amor, Edcity, Guig Ghetto e muito mais. Confira 
abaixo a programação completa.

 A programação oficial do Barra Folia foi 
lançada na manhã desta sexta-feira, 3, durante 
solenidade que contou com a presença de 
autoridades do município e imprensa. Na 
ocasião, o prefeito da Barra dos Coqueiros, 
Alberto Macedo, e o coordenador do Barra 
Folia, Roosewelt Pereira, deram mais detalhes 
sobre os festejos de carnaval.

Prefeito apresentou detalhes do evento 
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Devinho Novaes vai lançar novo repertório no Carnaval

3/8

 “É com muita alegria e satisfação que faremos 
o Barra Folia, um evento que, sem dúvidas, atrairá 
milhares de moradores da Barra dos Coqueiros 
e de turistas, fomentará a economia do nosso 
município durante quatro dias de folia e ficará 
na história, após a luta contra a Covid-19. Nossa 
população estava com saudades do carnaval e, 
por isso, preparamos um festejo especial, com 
atrações nacionais e da nossa terra que agradam 
diversos públicos”, destaca Alberto Macedo.

 
ATRAÇÕES MUSICAIS

Ao longo de quatro dias, o Barra Folia contará 

CAPA DA SEMANA
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com uma vasta 
programação 
musical, que incluem 
artistas nacionais, 
sergipanas e 
barracoqueirenses, 
que irão se 
apresentar em 
trios elétricos, com 
os tradicionais 
arrastões pelo 
litoral da Barra dos 
Coqueiros.

 
A festa terá, ao 

todo, 19 atrações: 
O Kanalha, Cheiro de Amor, Edcity, Guig Ghetto, 
Valneijós, Bruninho Top7, Devinho Novaes, André 
Jeito de Ser, Dan Vasconcelos, Kaelzinho Ferraz, 
Jam & A Karreta, Matheus Freitas, Pank10, Art 
Mania, Banana Nativa, Bete Evany, Cid Natureza, 
Quinto Round e Danielzinho Jr.

 
No dia 18 – primeiro dia de evento –, o Barra Folia 

será no Centro da Barra, a partir das 14h. De lá, o 
trio elétrico seguirá até a Praça do Prisco Viana, 

CAPA DA SEMANA

Guig Ghetto promete show eletrizante
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com apresentações à noite. Já nos dias 19, 20 e 21, a 
folia tem como ponto de partida a Praia da Costa, a 
partir das 12h, seguindo para a Atalaia Nova, às 16h. 
À noite, a Atalaia Nova também terá shows no trio.

SEGURANÇA
Para garantir a segurança dos foliões, a 

Prefeitura está montando um esquema especial 
de policiamento com o apoio da Polícia Militar 
de Sergipe (PMSE): Choque, Grupamento 
Especial Tático de Motos (Getam), Grupo de 
Ações Táticas do Interior (Gati) e Batalhão de 
Polícia Rodoviária (BPRv), conforme garantiu o 
comandante do 2ª Companhia Independente 
de Polícia Militar, major Marcos Wenner. A 

Secretária Raquel Almeida com a equipe 
da Comunicação da prefeitura
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Administração Municipal também garantirá a 
segurança da população que curtirá o carnaval 
por meio de agentes de segurança privada.

 “O Barra Folia será uma grande festa de carnaval. 
Estamos planejando e colocando em ação diversos 
detalhes para garantir a alegria, a diversão e, claro, 
a segurança de todos os foliões que irão curtir 
os nossos festejos carnavalescos. A Barra dos 
Coqueiros respirará folia durante quatro dias e, no 
que depender de nós, será destaque em nosso 
estado”, garante o coordenador do Barra Folia.

 
 PROGRAMAÇÃO DO BARRA FOLIA

6/8CAPA DA SEMANA

Lançamento contou com presença de artistas sergipanos
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SÁBADO (18/02)
 14h – Valneijós
Centro da Barra
 
16h – O Kanalha
Arrastão Praça Santa Luzia/Praça do Prisco Viana
 
19h – Devinho Novaes
Praça do Prisco Viana
 
21h – Bruninho TOP 7
Praça do Prisco Viana
 
DOMINGO (19/02)
 12h – André Jeito de Ser
Praia da Costa
 
14h – Dan Vasconcelos
Praia da Costa
 
16h – Cheiro de Amor
Arrastão Praia da Costa/Atalaia Nova
 
19h – Kaelzinho Ferraz
Atalaia Nova

7/8CAPA DA SEMANA

https://cinformonline.com.br/
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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 21h – Jam & A Karreta
Atalaia Nova

SEGUNDA-FEIRA (20/02)
 12h – Matheus Freitas
Praia da Costa
 14h – Pank 10
Praia da Costa
 
16h – Edcity
Arrastão Praia da Costa/Atalaia Nova
 
19h – Art Mania
Atalaia Nova
 
21h – Banana Nativa
Atalaia Nova
 
TERÇA-FEIRA (21/02)
 12h – Bete Evany
Praia da Costa
 
14h – Cid Natureza
Praia da Costa
 
16h - Guig Ghetto
Arrastão Praia da Costa/Atalaia Nova
 
19h – Quinto Round
Atalaia Nova
 
21h – Danielzinho Jr
Atalaia Nova
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A Fazenda Vidam Escurial recebeu 
sergipanos e turistas de diversos estados 
do país, funcionários da Caixa Econômica 
Federal que comemoraram os vencedores do 
‘Concurso de Talentos das Artes’, no luxuoso 
Festival de Cultura e Gastronomia.

O evento começou com a melhor culinária 
nordestina assinada pelo Fuego e logo em 
seguida, iniciou a programação cultural que 
contou com Calcinha Preta, Amorosa e muitas 
surpresas que emocionaram quem viveu esta 

FESTIVAL DE CULTURA E 
GASTRONOMIA REÚNE 

SERGIPANOS E TURISTAS NA 
FAZENDA VIDAM ESCURIAL

1/3

FOTOS DIVULGAÇÃO



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023 -  164   

experiência incrível na 
fazenda colonial. Com 
o selo de qualidade do 
Grupo Vidam, o evento 
foi marcado por muita 
criatividade, inovação,  
conforto, gastronomia 
de primeira e 
melhores bebidas 
com a sofisticação de 
sempre. A natureza 
da fazenda alinhada 
a cultura regional 
e gastronomia, 
proporcionou para toda a família um dia de 
nostalgia, descobertas e aprendizado da 
história nordestina.

O Festival foi realizado no Restaurante 
Curral do Engenho do Vidam, espaço criativo 
onde já funcionou engenho e curral da 
fazenda e logo os shows na ‘Para da Villa 
Jorge Amado’ com visitação ao casarão que 
recebeu Dom Pedro. O local foi cenário para a 
gravação da minissérie da Rede Globi ‘Tereza 
Batista’ e encantou o país.

2/3
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O Festival de Cultura e Gastronomia na 
Fazenda proporcionou aos amantes da cultura 
um dia exclusivo para desfrutar do ambiente e 
do cotidiano da fazenda. 

Além de Amorosa e Calcinha Preta, o 
Festival contou ainda com os grupos Três 
Moleques, Paulo Santos, Orquestra Balança 
EU,  peças teatrais e encenações de traduções 
da cultura nordestina, além de fogueira, 
passeio de charrete, recreação infantil com 
brincadeiras tradicionais, junto ao melhor da 
gastronomia sergipana e nacional.

3/3

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SOCIEDADE

A Câmara Municipal de Aracaju iniciou os 
trabalhos legislativos na semana passada  e 
o vereador Ricardo Marques (Cidadania) que 
não parou durante o recesso, reafirmou que 
segue com o compromisso de representar o 
povo de Aracaju e buscar melhorias condições, 
fiscalizando, apresentando alternativas 
para solucionar os problemas e propondo 
novo Projetos de Lei. “Meu terceiro ano 
de mandato começou no dia 1° de janeiro. 
Continuarei fazendo meu trabalho com muito 
comprometimento para representar o povo. 
Continuo nas ruas acompanhando de perto os 

FO
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S 
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A
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Registro de linda 
Brenda Cardoso, 
natural de Aracaju 
mas reside 
atualmente em 
Simão Dias, futura 
advogada, sonha 
em conhecer vários 
países, novas 
culturas e costumes. 
Sucessos, Brenda! l

problemas e dificuldades de cada região, faço 
constantes fiscalizações, cobro do poder público, 
acompanho o investimento do dinheiro público, 
apresento sugestões de melhorias e Projetos de 
Lei em prol da população”, garante.  l

Após 3 meses de inauguração no Shopping 
Jardins, as empresárias Rosevania Dantas e 
Rose Almeida comemoram o sucesso do Soul 
Beauty & Spa, um centro de beleza e SPA com 
o objetivo de proporcionar um encontro com 
sua melhor versão! Com serviços diferenciados, 
unindo sofisticação, leveza e bem-estar o Soul 
Beauty & Spa possui diversos serviços de beleza 
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e cuidados 
com o corpo, 
além de 
terapia capilar 
e protocolos 
exclusivos 
para homens e 
mulheres, com 
o uso de óleos 
essenciais 
e todos os 
benefícios 
para o bem 
estar físico e 
emocional. De 
corte e escova, 
barba e cabelo 
a massagens relaxantes, o Soul Beauty & Spa 
possui profissionais especializados em diversas 
áreas como visagistas, massoterapeutas, 
maquiadores e biomédico para procedimentos 
como botox e intradermoterapia e diversas 
inovações na área de estética corporal e facial. O 
centro faz parte do mesmo grupo que comanda 
o Salão Anne Marie e a Aju Barber. O instagram 
é o @soulbeautyspaaju l
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Festa de 
Barretos 2023! 
O renomado 
fotógrafo 
Barreto 
esteve com 
o governador 
Fábio Mitidieri, 
onde na 
oportunidade 
ambos 
conversaram 
sobre a Festa de 
Barretos 2023. O fotógrafo é o grande divulgador 
da festa no Nordeste. Sucesso! l

A dermatologia em 
Sergipe deu um avanço 
exponencial com a 
chegada do Grupo PELE 
- presente em São Paulo, 
Belo Horizonte, Recife, 
Caruaru, Maceió e Aracaju 
no bairro Garcia. O corpo 
de Dermatos é o mais 
preparado, inclusive com 
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Dr. Marlon é o melhor protótipo! Presente nas 
redes sociais com o lema  “ vamos viver mais e 
melhor “, o médico que trabalha com qualidade 
de vida, adepto de técnicas certeiras de jejum 

5/10SOCIEDADE

Fundado há 18 anos, 
detentor de 08 Unidades 
de elevado padrão em 
São Paulo, Aracaju, Recife, 
Caruru, Maceió, Belo 
Horizonte, o visionário 
empresário Fernando 
Costa oferece o que há 
de mais moderno no que 
diz respeito à tecnologia 
de ponta - que trabalha 
com todos os processos de rejuvenescimento 
e beleza- como também de material utilizado 
para a eficácia nos tratamentos. Em Aracaju, 
Fernando Costa centrou a PELE no chic bairro 
Garcia - com funcionamento, inclusive, aos 
sábados. Um luxo acessível! l

médicas dermatologistas com Doutorado pela 
USP. Isto faz uma enorme diferença. Dra. Lana  
Luiza tem expertise de qualidade internacional. l
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intermitente — sempre 
acompanhado pelo médico 
— mostra que suas técnicas 
e protocolos são eficazes. 
Aos 38 anos, Dr. Marlon 
Batista esbanja uma 
estrutura física invejável, 
que motiva muitos dos seus 
pacientes a perder gordura 
e ganhar massa magra. 
Parabéns pelo trabalho! l

Realizado pelo Clube da Caixa APCEF/SE, o 
Circuito Pé na Areia Gatorade chegou ao fim no 
último final de semana com a participação de 
mais de 900 atletas nas modalidades de vôlei 
de praia, futevôlei e beach tennis. Número de 
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Quem causa nas redes sociais e nos palcos é Lu 
Xodó, conhecida como a cover oficial de Joelma. 
Além de ser uma grande artista, a loira é muito 
linda, carismática e antenada com as tendências 
da moda. Ela fez um ensaio fantasiada de ‘Mulher 
Maravilha’ e quebrou a Internet que não poupou 
elogios. Lu revelou seu segredo e recomendou a 

7/10SOCIEDADE

inscritos que transformaram o torneio na maior 
competição de esportes de areia do estado. As 
disputas aconteceram no complexo de areia Ana 
Fabíola de Lima no próprio clube e envolveram 
as categorias de Base (iniciante, Sub 15 e Sub 19) 
até o Master (40+ e 50+).  Na competição, os 
atletas receberam um kit com camisa, gatorade, 
viseira, toalha de rosto, mochila, pulseiras de 
acesso ao clube e credencial. Os jogos da 
quadra principal tiveram direito a transmissão ao 
vivo no Youtube com narrador e comentarista. 
O encerramento, que aconteceu no último 
domingo, 29, contou com uma super festa com 
diversas atrações como  DJ Sammy, Dona Santta, 
Ninha (ex-Timbalada), Marcos Vinicius, além da 
feijoada que já é sucesso no clube. A próxima 
edição será ainda em 2023, no mês de agosto e 
promete reunir ainda mais atletas. l
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Laura Marcelino 
brilhou na noite 
de gala que 
homenageou 
‘Os Melhores de 
2022’. A repórter 
entrevistou 
quase todos 
os vencedores 
do ‘Prêmio 
Olho Vivo’ e se 
destacou com a 
sua irreverência 

Vulcanus Sexshop que tem 
peças e produtos do básico 
ao sádico. Tem tudo para 
deixar a mulher ainda mais 
bonita, sensual e ousada. 
Quer saber mais? Siga o 
Instagram @Vulcanus_
Sexshop ou através do 
WhatsApp (79) 99133-4689 
e entre na fantasia para 
aumentar a sua segurança 
e autoestima também. l



ANO 4 - ED. 278 - 6/2/2023 -  176   

A apresentadora 
Jaquelline Cruz levou 
o troféu também de 
mais elegante e arrasou 
na noite de gala com 
seu look luxuoso e 
sofisticado. Foi uma 
atração à parte! A trupe 
de Jaquelline fez bonito 
e levou o prêmio de 
‘Melhor programa de 
TV de 2022’. O Você 
em Dia é tradição nas 
tardes dos sergipanos 
que estão ligados na 
TV Atalaia. l

9/10SOCIEDADE

e atenção ímpar com cada entrevistado que 
ficou a vontade, rendeu e celebrou a premiação. 
Com direção de Cristiano Tavares e imagens de 
Thiago Whilames, o video-documentário com 
os melhores momentos do ‘Oscar Sergipano’ vai 
ser disponibilizado nesta semana no Canal do 
Youtube do idealizador do prêmio, o jornalista 
Fredson Navarro. A produção tem o selo de 
qualidade da Tavares Filmes. l
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Advogados de peso: Daniele Ferreira, Thiago 
Rodrigues, Rosenice Figueiredo e Omero Neto 
brilharam no ‘Oscar Sergipano’ e celebraram a 
entrega do ‘Prêmio Olho Vivo’ no Salão de Festas 
Ana Rabelo. Cada um com a sua trajetória de 
sucesso, representa muito bem o universo jurídico 
sergipano. O quarteto fantástico é comprometido 
com a Justiça, ética e competência. Bravo !!! l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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ROTEIRO CULTURAL
RAFFAEL 
OLIVEIRA CANTA 
JORGE ARAGÃO
O cantor Raffael 
Oliveira vai ser 
apresentar no dia 
10 de Fevereiro no 
1AGallery, a partir 
das 20h. O músico 
que é carioca 
mas escolheu 
Sergipe para 
morar, vai fazer 
uma homenagem 
ao cantor Jorge 
Aragão com um 
repertório alto 
astral com os melhores do samba. Nesse show, 
Raffael promete muito samba de qualidade 
para  fazer o público reviver grandes momentos 
interpretando canções como: ‘Malandro’, ‘Papel 
de Mão’, Alvará e ‘Identidade. O 1AGallery fica 
localizado na Avenida Gentil Tavares 264 - no 
Bairro Getúlio Vargas em Aracaju.

1/3
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SKANK RETORNA A ARACAJU 
COM TURNÊ DE DESPEDIDA
Os fãs sergipanos da banda Skank já 
podem anotar na agenda! O grupo mineiro 
vai aterrissar em Aracaju com a turnê de 
despedida. O show será na noite de quinta-feira, 
9 de março, a partir das 21 horas, no Centro de 
Convenções AM Malls Sergipe, localizado na Av. 
Pres. Tancredo Neves, 4444 – Inácio Barbosa. 
A realização é da Multi Entretenimento e 
Augustus Produções. Os ingressos já podem ser 
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adquiridos na loja EFS (RioMar Shopping) e Mauí 
Food Park ou através do site www.ticket360.
com.br. Com quase 30 anos de carreira, o 
Skank já ouviu muito que faltou “esta” ou 
“aquela” música, pois na “Turnê da Despedida”, 
que celebra a história da banda antes de sua 
separação por tempo indeterminado, o desafio 
é encaixar num mesmo roteiro tudo o que 
esses caras já deixaram gravado no coração do 
público desde o comecinho dos anos 1990. E é 
nessas horas retrospectivas que a gente vê que 
foi muita coisa – mesmo para generosas duas 
horas (ou mais!) de show. No palco, o Skank 
sobe com a formação que o consagrou como 
uma das maiores bandas do país: Samuel Rosa 
(guitarra e voz), Lelo Zanetti (baixo), Henrique 
Portugal (teclados) e Haroldo Ferretti (bateria). 
No setlist, sucessos extraídos dos 16 álbuns de 
estúdio preenchem as mais de duas horas de 
apresentação: ‘Garota Nacional’, ‘Vamos fugir’ e 
‘Vou deixar’ são algumas das dezenas de faixas 
cantadas em coro pelo público.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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CIRCULANDO

NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

6/7CIRCULANDO

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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